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CÁMARA DE DIPUTADO 

MESA DIRECTIVA 

Gutiérrez Luna pide a fortalecer la cooperación internacional y diplomacia parlamentaria.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, llamó a fortalecer la cooperación 
internacional y la diplomacia parlamentaria para encontrar soluciones a desafíos globales como la 
pandemia de covid-19 y sus efectos en pérdida de vidas humanas y daños a la planta productiva. 
“Impulsar una agenda con base en la colaboración multilateral fortalece las relaciones y lazos de 
amistad para hacer frente a retos mundiales o regionales en ámbitos como salud, economía, 
alimentación, migración y seguridad”, dijo. [MILED/p5][CONTRARÉPLICA/p6] 
[CONTRARÉPLICA][MILENIO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Cámara de Diputados lamenta la muerte de 14 marinos.- En la Cámara de Diputados lamentaron la 
muerte de los 14 marinos, después del operativo en el que detuvieron al narcotraficantes Rafael 
“Caro” Quintero. El coordinador de la bancada del PRI, Rubén Moreira envió un abrazo fuerte, 
solidario y sus condolencias a los familiares, amigos y a todo el personal de la Marina. [MILED/p2] 

Piden eliminar moratoria constitucional.-  El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier Velazco, advirtió que no se cansará de impulsar la reforma electoral del presidente 
Andrés Manuel López Obrador y llamó a los opositores a dejar atrás la moratoria constitucional. 
Señaló que "a nadie le conviene mantener un Congreso paralizado", sobre todo por los temas 
importantes que vienen, como el PEF 2023. Por ello, reiteró que no quitarán en dedo del renglón 
para que la reforma electoral sea avalada.[UNIVERSAL/p10][REFORMA/p8][FINANCIERO/p37][24 
HORAS/p6][CONTRARÉPLICA/p7][SOLDEMÉXICO/p10][OVACIONES/p19][ÍNDIGO/p4][UNOMÁSUNO
/p14] 

Sheinbaum defiende reforma electoral y Mier pide discutirla.- Ante más de 800 asistentes en 
Acapulco, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de Ciudad de México, defendió la propuesta de 
reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. En tanto, el coordinador de Morena 
en San Lázaro, Ignacio Mier, llamó a la oposición a dejar atrás la "moratoria constitucional" e iniciar 
la discusión de la reforma Mier se refirió a la "moratoria constitucional" declarada por Va por México 
para impedir la aprobación de las iniciativas en materia electoral y Guardia Nacional. 
[MILENIO/p12][HERALDO/p23][RAZÓN/pp-p9] 

"Irresponsable", retirar ayuda a pymes: PAN.-  El líder del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge 
Romero, calificó de irresponsable e inadmisible la cancelación del programa de apoyo financiero a 
microempresas familiares para 2023 bajo el argumento de que fue creado solo para mitigar los 
efectos de la pandemia de covid-19 en el país. El legislador subrayó que el gobierno de Andrés 
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Manuel López Obrador canceló de 2019 a 2021 múltiples programas y remarcó que, justamente, en 
dicho periodo cerraron más de 1.2 millones de micro, pequeñas y medianas empresas. 
[MILENIO/p10][MILENIO] 

DIPUTADOS 

Exige PAN reforzar sistema de salud.- Al considerar que el manejo de la pandemia por Covid-19 
respondió a "políticas irresponsables" que generaron un "desastre" en el sistema de salud, el PAN 
exigió que éste sea "reconstruido" y que el Consejo de Salubridad General (CSG) retome sus 
atribuciones. El dirigente nacional del partido, Marko Cortés, pidió a los legisladores dictaminar la 
iniciativa que reforma la Ley General de Salud que presentó su bancada en la Cámara de Diputados, 
con la que se busca dar total autonomía operativa al Consejo; además, remarcó como urgente que 
este órgano cuente con recursos presupuéstales y humanos propios, sin la intermediación de la 
Secretaría de Salud. [RAZÓN/p10][24 HORAS/p6] 

Gestan reforma para proteger a periodistas.- La Segob continúa elaborando la reforma a Ley 
General de Prevención y Protección ante Agravios a Personas Defensoras de Derechos Humanos y 
Periodistas para presentarla a su discusión y eventual aprobación, durante este próximo periodo 
ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, aclaró el subsecretario de Derechos Humanos, 
Alejandro Encinas. [EXCÉLSIOR/p15] 

Caen en subejercicio, 9 programas para mujeres y vulnerables.- De acuerdo con un informe de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público sobre el avance físico y financiero de los programas 
presupuestarios, remitido a la Cámara de Diputados, en suma, los programas dirigidos a estos grupos 
ejercieron 10 mil 328.9 millones de pesos de los 11 mil 259.1 millones que tenían asignados. 
[RAZÓN/pp-p10] 

Ahorran órganos autónomos 2 mil 489 mdp durante 2021.- Órganos autónomos y los Poderes 
Legislativo y Judicial se sumaron en 2021 al programa de Austeridad Republicana del Gobierno de la 
cuarta transformación, con un ahorro de 2 mil 489 millones de pesos, pese a las críticas del jefe del 
Ejecutivo respecto a que éstos son onerosos para la administración pública. [24 HORAS/p4] 

Piden senadores cumplir con seguridad aérea.- La Comisión Permanente debe exhortar a la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes a que tome medidas para que México 
cumpla los estándares de seguridad establecidos por la Organización de Aviación Civil Internacional 
y recupere la Categoría 1 en el Programa de Evaluación de la Seguridad de Aviación Internacional. 
[OVACIONES/p19] 

Agudiza Morena pugna interna en el Senado.- En medio de las diferencias políticas que tienen en el 
interior del grupo parlamentario de Morena, con 20 legisladores que son abiertamente unos fuertes 
críticos de su coordinador, Ricardo Monreal, la bancada está inmersa en el proceso de decidir a quién 
respaldarán para que presida el Senado a partir de septiembre, si al moderado Alejandro Armenta o 
al radical José Narro Céspedes quien dijo el  diálogo es la única manera para que sigamos caminando, 
para avances sustantivos. Yo creo que alguna propuesta del Presidente puede avanzar más 
fácilmente en el Senado que en San Lázaro. [EXCÉLSIOR/pp-p4] 
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Operó red de corrupción en Sagalmex con firmas fachada.- Investigaciones de la FGR, la ASF y la 
SFP, en coordinación con la UIF, revelan que desde la Dirección de Administración y Finanzas de 
Seguridad Alimentaria (Segalmex), a cargo de René Gavira Segreste, operó una red de corrupción 
que abarcó a los tres organismos encargados de garantizar la producción y abasto de productos 
alimenticios de primera necesidad para la población más vulnerable -eche, maíz, frijol, arroz, trigo- y 
que además se ocupan de fijar precios de garantía para pequeños productores agrícolas y 
agropecuarios del país. [JORNADA/p2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Apoyos, a dos millones de campesinos: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
informó que el gobierno de México invertirá 500 millones de dólares para rehabilitar las plantas de 
fertilizantes y entregar dicho producto a 2 millones de campesinos y ejidatarios de todos el país a 
finales de este año, con la intención de lograr la autosuficiencia alimentaria. Además, pidió no 
“satanizar” dicho subsidio. [MILENIO / p10]  

México es un país de oportunidades para la inversión extranjera.- Durante su gira de trabajo por 
Veracruz, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que México está posicionado como 
uno de los países más atractivos para la inversión extranjera a pesar del contexto internacional 
adverso. México eta considerado en el concierto de las naciones como un país de oportunidades. 
Nosotros estamos recibiendo inversión extranjera como nunca; es histórico lo que está llegando de 
inversión foránea a nuestro país y tenemos hacía adelante compromisos”, subrayó. [ABC / p16] 

JUDICIAL 

Aristóteles intercedió en 2013 por Caro Quintero ante Peña Nieto.- Rafael Caro Quintero pidió su 
libertad a Enrique Peña Nieto en 2013 a través de una carta que el exgobernador de Jalisco, 
Aristóteles Sandoval entregó al entonces titular del Ejecutivo. Elizabeth Castro, actual directora 
Operativa de la Industria Jalisciense de Rehabilitación Social, fue quien entregó la misiva al 
exmandatario estatal. Caro Quintero salió caminando de Puente Grande seis meses después. 
[MILENIO / pp-p6-p7] 

SEGURIDAD 

Expulsa violencia a médicos pasantes.- Luego del asesinato de Eric David Andrade Ramírez, pasante 
de medicina de la Universidad Autónoma de Durango, ocurrido el viernes pasado en una clínica rural 
de El Salto, municipio de Pueblo Nuevo, autoridades estudiantiles ordenaron el retiro de los jóvenes 
que realizan servicio social y de campo en las zonas de mayor riesgo en la entidad, a fin de 
“salvaguardar la integridad física de cada uno de nuestros estudiantes”. [24 HORAS / pp-p11] 

GENERAL 

Niños polleros guiaron cruces por el desierto en la pandemia.- Decenas de polleritos guiaron a 
migrantes en su cruce por el desierto de Arizona, desde Altar y Sásabe, Sonora, un fenómeno que se 
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acentuó con la aplicación del programa Quédate en México y el Título 42. Se trata de jovencitos de 
entre 12 y 17 años que son reclutados por traficantes de migrantes, pues si son detenidos por la 
Patrulla Fronteriza son regresados a México sin ser procesados. [MILENIO / pp-p4] 

Calor enferma a 611 personas.- Las altas temperaturas de más de 38 grados -que este año superaron 
récords históricos- provocaron que al menos 611 personas fueran víctimas de complicaciones en la 
salud. De acuerdo con la Dirección General de Epidemiología, hasta el 6 de julio de 2022 se 
detectaron 3.9 por ciento más casos de deshidratación, golpes de calor y quemaduras que en el 
mismo periodo de 2021, cuando se reportaron 588. [HERALDO / p10] 

ECONOMÍA 

México destaca entre las 10 naciones de América con la gasolina más barata.- De acuerdo con la 
plataforma GlobalPetroPrices, México se ubica entre las 10 naciones con la gasolina más barata en 
América y la número 44 en el mundo. La plataforma que analiza el valor de los energéticos en 168 
países, señala que el costo promedio en México es de 1.14 dólares por litro, cifra por debajo del 
promedio global que es de 1.44 dólares por litro; con lo que supera a Brasil, Chile y Estados Unidos. 
[MILENIO / pp-p17] 

Retiros de Afores por desempleo suben 2.6%.- En el primer trimestre del año, los retiros parciales 
por desempleo que registraron las Afores sumaron 10 mil 783.2 millones de pesos, lo que es igual a 
un incremento de 2.6 por ciento anual, según datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro 
para el Retiro (Consar). El monto de retiros parciales por desempleo que se tuvo en el sexto mes del 
año es el más alto del que se tenga registro en las estadísticas de Consar, situación que ocurre por 
segundo mes consecutivo. [FINANCIERO / p15] 

INTERNACIONAL  

Recuperan los cuerpos.- En jefe regional de la policía, Andriy Nebytov, informó que los cuerpos sin 
vida de civiles recuperados en la región de Kiev ascienden ya a mil 346, y la mayoría fueron abatidos 
a disparos por las tropas rusas. Agregó que esta no es la cifra final, pues cada día que se trabaja y se 
encuentran más cuerpos sepultados temporalmente en las posiciones donde se encontraba el 
Ejército ruso. [HERALDO / p28] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/SERGIO GUTIÉRREZ LUNA/Fortalecer amistad para afrontar desafíos regionales.- En su 
reciente visita a Estados Unidos, el presidente Andrés Manuel López Obrador puso en alto el nombre 
de México. La cordialidad y animosidad fueron la constante del encuentro de los presidentes en la 
Casa Blanca, que seguramente tendrá efectos positivos para México en el corto plazo en materia 
económica, energética y de asuntos migratorios. [SOL DE MÉXICO/p.12] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/En el chacaleo.- Tiene razón el joven presidente de la mesa directiva 
de los diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, cuando pondera que, para encontrar soluciones a 
desafíos globales como pandemia Covid y su impacto en pérdidas humanas y daño a la planta 
productiva, es imperante la cooperación internacional, a través de los gobiernos y fortalecer trabajo 
de la diplomacia parlamentaria... [LOS TRES PODERES] 
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ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/México, en riesgo de crisis humanitaria migratoria.- Esta última 
migración masiva, que concentró varias caravanas, fue la que finalmente nos puso en alerta: México 
corre el riesgo de sufrir de una crisis humanitaria migratoria y, hay que decirlo, no estamos 
preparados. Así lo corroboró la penosa tragedia de finales de junio pasado, en la que perecieron en 
un tráiler, en Texas, a causa del calor, 53 migrantes, entre ellos 27 mexicanos. [SOL DE MÉXICO/p.14] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/La simulación en México.- El gobierno de Morena declara 
“falsamente lo que en realidad no ha pasado”. Algunos ejemplos pueden ser la refinería de Dos 
Bocas, que fue inaugurada pero que no puede todavía funcionar como refinería; o la construcción de 
un aeropuerto del que no salen vuelos. [UNIVERSAL/p.18] 

ARTÍCULO/MARIANA GOMEZ DEL CAMPO/Una visita desastrosa y costosísima para México.- La 
semana pasada López Obrador visitó Washington D.C, visita que se llevó a cabo en un ambiente 
bastante forzado después del boicot por parte del presidente mexicano a la IX Cumbre de las 
Américas por no estar invitados sus cuates los dictadores de Cuba, Nicaragua y Venezuela. 
[PUBLIMETRO] 

ARTÍCULO/SALOMÓN CHERTORIVSKI W./El último toque de queda en Kiev.- Esta mañana, la 
comisión legislativa integrada por los diputados Jorge Álvarez Maynes, Julieta Mejía y yo mismo de 
MC y Riult Rivera (PAN), presidente del Grupo de Amistad México-Ucrania visitó el Parlamento 
ucraniano. [REFORMA/p.14] 

Sobre el tema escribe: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.10]; KIOSKO [UNIVERSAL/p.25]; POLÍTICA 
CERO [MILENIO/p.3]; CECILIA SOTO GONZÁLEZ [EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Ignacio Mier; 2 meses de intenso 
trabajo para desahogar reforma electoral.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier, prevé que los próximos dos meses serán de intenso trabajo para sacar adelante la 
reforma electoral propuesta por el Presidente y aseguró que lo que resta de julio, agosto y 
septiembre, se estará impulsando la propuesta para lograr el acompañamiento de varias fuerzas 
políticas, con las que aseguró, ha habido buen entendimiento. [24 HORAS] 

El tema lo comenta: QUEBRADERO [RAZÓN/pp.,7]; RADIOPASILLO [OVACIONES/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que mientras la coalición lopezobradorista y la alianza opositora Va por 
México en la Cámara de Diputados mantienen en suspenso la fecha de inicio del parlamento abierto 
sobre la reforma electoral, los legisladores de Morena, encabezados por Ignacio Mier, decidieron 
llevar el debate no solo a plazas públicas y distritos electorales, sino a universidades públicas y 
privadas. [MILENIO/p.2] 

Del tema escriben: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; AFINIDADES SELECTIVAS [MILENIO/p.12]; 
CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.35]; RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2]; RUMBO POLÍTICO 
[HERALDO/p.21] 

COLUMNA/CORPORATIVO/La ruta del dinero.- Será a finales de este mes cuando el líder del PRI, 
Alejandro Moreno reanude sus giras internacionales, ya que a invitación de los congresistas 
estadounidenses estará en Washington para revisar con sus pares los aspectos a mejorar en el marco 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_SOL_14_RUBENMOREIRA_CRISISHUMANITARIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_UNI_18_MARGARITAZAVALA_SIMULACIONMEXICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_PUBLIMETRO_0_MARIANAGOMEZ_AMLOBIDEN_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_REF_14_SALOMONCHERTORIVSKI_ELULTIMOTOQUE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_REF_10_TEMPLO_OFENSIVADIPUTADOSMC_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_UNI_25_KIOSKO_DIPUTADOCORRESPONSAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_MIL_3_POLITICACERO_ALITO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_EXC_12_CECILIASOTO_HIPOTESISREVOLUCIONARIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_24H_0_HECTORMUNOZ_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_RAZON_1.7_QUEBRADERO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_OVA_2_RADIOPASILLO_REFORMAMUERTA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_UNI_2_BAJORESERVA_AUDITORIACONGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_MILENIO_12_AFINIDADESELECTIVAS_SUCESIONPRESIDENCIAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_FIN_35_CONFIDENCIAL_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_HER_21_ARTUROAVILA_AUDIOSCAMPECHE_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

del T-MEC, que es el único motor que México tiene encendido para crecer ante la debilidad del 
mercado interno. [HERALDO/p.17] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputada Nélida Ivonne Sabrina Díaz; incorporar 
en la ley de migración visa de visitante trabajador remoto.- La diputada del PRI planteó adicionar la 
fracción III Bis al artículo 40 y IV Bis al artículo 52 de esa legislación, con el propósito de incluir la visa, 
que autoriza al extranjero, que cuente con un empleo remoto por el cual perciba una remuneración, 
a permanecer en el territorio nacional por un tiempo ininterrumpido no mayor a un año. [24 HORAS] 

COLUMNA/ALHAJERO/¿Dónde está la a Secretaría de Gobernación?.- Realmente angustiado, el 
exdirector de la Conagua José Luis Luege Tamargo pregunta directamente al secretario de 
Gobernación: ¿La sequía no es un desastre natural? e hizo “un llamado muy serio” al gobierno federal 
y a la Cámara de Diputados a corregir “la barbaridad” de desaparecer el Fonden. [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Se acerca auditoría en San Lázaro y Senado.- En las cámaras de 
Diputados y de Senadores hay quienes trabajan horas extras porque en los próximos días habrá una 
auditoría externa para saber cómo andan las arcas del Congreso. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/SOBREMESA/El modus operandi.- Por declaraciones firmadas por Emilio Zebadúa ante 
la FGR se sabe que quien operó todo el esquema de triangulación de recursos en Sedatu y Sedesol 
fue él. Súmele que el hoy comesolo ha sido señalado en más de una ocasión por la ASF y por la UIF 
como responsable directo de haber falsificado y creado este entramado y desvío de recursos: la 
estafa maestra. [FINANCIERO/p.43] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_HER_17_CORPORATIVO_RITADINERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_24H_0_HECTORMUNOZ_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_HER_6_ALHAJERO_DESAPARICIONDEFONDEN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_UNI_2_BAJORESERVA_AUDITORIACONGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_C_FIN_43_SOBREMESA_ESTAFAMAESTRA_11ASF.pdf
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En los próximos dos meses habrá trabajo de 

promoción, discusión y análisis de la reforma 

electoral: Ignacio Mier 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, aseveró que en lo 

que resta de julio, agosto y septiembre habrá un intenso trabajo de promoción, discusión, análisis y 

convencimiento sobre las bondades de la reforma electoral. 

 

https://edomexaldia.com/en-los-proximos-dos-meses-habra-trabajo-de-promocion-discusion-y-analisis-de-la-reforma-electoral-

ignacio-mier/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/en-los-proximos-dos-meses-habra-trabajo-de-promocion-discusion-y-analisis-de-la-reforma-electoral-ignacio-mier/
https://edomexaldia.com/en-los-proximos-dos-meses-habra-trabajo-de-promocion-discusion-y-analisis-de-la-reforma-electoral-ignacio-mier/
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En próximas semanas se llevarán a cabo las discusiones de 

la Reforma Electoral: Ignacio Mier 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 

Velazco adelantó que en las próximas semanas, así como en los meses de agosto y septiembre se 

llevarán a cabo las discusiones de la Reforma Electoral, a fin de lograr una aprobación por parte de las 

diversas fuerzas políticas. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/57817-en-proximas-semanas-se-llevaran-a-cabo-las-

discusiones-de-la-reforma-electoral-ignacio-mier 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/57817-en-proximas-semanas-se-llevaran-a-cabo-las-discusiones-de-la-reforma-electoral-ignacio-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/57817-en-proximas-semanas-se-llevaran-a-cabo-las-discusiones-de-la-reforma-electoral-ignacio-mier


  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 18/07/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/07/2022 LEGISLATIVO 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

18/07/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 18/07/2022 

 

“Irresponsable” e “inadmisible” cancelar programa de apoyo 
financiero a Mipymes: PAN 

El líder parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, calificó de irresponsable e 
inadmisible la cancelación del programa de apoyo financiero a microempresas familiares para 2023, 
bajo el argumento de que fue creado solo para mitigar los efectos de la pandemia de covid-19. 

“Justifican la cancelación de este programa alegando que fue temporal por la pandemia, como si ya la 
hubiéramos dejado atrás, no tuviéramos la peor inflación más de veinte años, la crisis económica, el 
desempleo, como si todo estuviera ya de maravilla”, acusó. 

El legislador panista subrayó que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador canceló de 2019 a 2021 
múltiples programas y remarcó que justamente en dicho periodo cerraron más de 1.2 millones de 
Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (Mipymes). 

Romero detalló que la Estructura Programática para el Presupuesto de Egresos 2023 presentada por la 
Secretaría de Hacienda prevé eliminar todos los apoyos y créditos para las empresas familiares que 
fueron las más afectadas durante la pandemia. 

Se pretende cancelar el programa de apoyo financiero a microempresas familiares, después de que en 
los primeros tres años del actual gobierno eliminaron el Fondo Nacional Emprendedor, el 
Financiamiento al Microempresario y a la mujer rural, el programa de fomento para emprendedores y 
Mipymes, el de desarrollo de la Industria de Software, el de productividad y Competitividad Industrial, 
así como el de Microcréditos para el Bienestar, entre otros. 

“El sello de este gobierno es el autoritarismo; todos lo tenemos claro. De plumazo cancelan programas, 
construyen e inauguran refinerías que no refinan e ignoran con toda la soberbia del mundo cualquier 
propuesta de solución que no venga de Palacio Nacional o que no vaya acorde con las prioridades del 
presidente”, remarcó. 

Romero recordó que su bancada presentó una iniciativa de seguro de desempleo que, “de manera 
autoritaria”, fue puesta en la congeladora por parte de la bancada del gobierno y sus aliados. El 
coordinador de la bancada panista en el Palacio de San Lázaro pidió al gobierno dejar el espectáculo y 
ponerse a trabajar en soluciones para la gente. 

https://www.milenio.com/politica/pan-califica-de-irresponsable-cancelar-programas-de-apoyo-a-
mipymes 
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“Irresponsable” e “inadmisible” cancelar programa de 

apoyo financiero a Mipymes: PAN 
 

El líder parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, calificó de irresponsable e 

inadmisible la cancelación del programa de apoyo financiero a microempresas familiares para 

2023, bajo el argumento de que fue creado solo para mitigar los efectos de la pandemia de covid-

19. 
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Reprueba PAN que Gobierno Federal pretenda eliminar 

todos los apoyos y créditos para las Mipymes: Jorge 

Romero 

 El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, afirmó que su 

bancada reprueba la pretensión del Gobierno Federal de eliminar por completo los apoyos y créditos 

para las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) en el Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2023, lo cual calificó como “increíble e irresponsable”.  

 

 

https://edomexaldia.com/reprueba-pan-que-gobierno-federal-pretenda-eliminar-todos-los-apoyos-y-creditos-para-las-

mipymes-jorge-romero/ 
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 ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; DA CONFERENCIA EN EXPO GUADALAJARA; “MORENA LLEGO PARA QUEDARSE EN 2024”. HECTOR 

MELESIO CUEN; INVITADO ESPECIAL 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, de visita en Guadalajara al tocar el tema de sus aspiraciones por la candidatura 

a la presidencia del país, López Hernández dijo que aún no son los tiempos y que llegado el momento anunciará sus intenciones. Negó que la 

reunión con simpatizantes que tuvo en Expo Guadalajara fuera un acto anticipado de campaña, se deslindó de las lonas y anuncios, con su 

imagen, colocados en algunas avenidas de la ciudad. Vamos a esperar con paciencia, prudencia e inteligencia. Aseguró que confía en el triunfo 

electoral de Morena en el 2024 y en que el siguiente gobernador de Jalisco saldrá de su partido. Adán Augusto López indicó que Morena será 

el partido ganador, pero descartó, por ahora, decir si él aspira a ser el candidato. No es momento de aspiraciones personales de uno u otra, es 

momento de todos. A nosotros nos toca estar recorriendo el país, ojalá tuviéramos el tiempo para hablar de asuntos de partidos y de aspiraciones 

personales, pero eso va a llegar en su momento. Sí les puedo decir que Morena llegó para quedarse y que seguramente en el 2024 continuará 

la transformación del país, va a ser una especie de evolución de la transformación. A este movimiento no lo va a detener nadie. Añadió que sigue 

trabajando en lo que le corresponde en la administración federal y dijo que parte de sus funciones es difundir los logros del gobierno federal y 

abonar para la construcción de un mejor país. El líder del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, en el marco de la Expo Guadalajara, 

fue invitado especial en el evento que encabezo el secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, quien dio la conferencia “La 

importancia de Jalisco y su relación con el Gobierno de México”. Adan Augusto López Hernández estrecho la mano y platicó con Hector 

Melesio Cuén Ojeda. Cabe señalar que Cuén Ojeda ha dicho que aunque ellos van con la dirección del partido de Morena, lo cual es lo más 

importante que se tiene que dar a conocer, señalo que en este momento ofrecen su respaldo como Partido Sinaloense (PAS) a Adán Augusto 

López Hernández, quien por cierto podría visitar Sinaloa proximamente. Adán Augusto López aspirante natural a la candidatura a la Presidencia 

de México en el 2024, es de las corcholatas, de AMLO, rumbo a la sucesión. El fundador del PAS estuvo acompañado por el presidente del 

Partido Sinaloense, Victor Antonio Corrales Burgueño y por Jesús Madueña Molina, quienes también estrecharon sus manos y platicaron 

con el titular de SEGOB. 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EL PESO NO SE HA DEVALUADO A PESAR DE LA CRISIS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que ante la situación económica el país registra una menor inflación que Estados Unidos 

y Europa donde el peso mexicano no se ha depreciado. Señalo que la inflación nos afecta a todos los países del mundo pero en México es menor 

que en Estados Unidos y que en Europa. A pesar de la crisis nuestro peso no se ha devaluado, no se ha depreciado es la moneda en el mundo 

que menos se ha depreciado con relación al dólar. Lopez Obrador al supervisar una planta de fertilizantes en Coatzacoalcos, Veracruz, sostuvo 

que el país debe ser autosuficiente en alimentos y con la distribución de fertilizantes a dos millones de campesinos se buscará incrementar la 

producción de maíz y frijol. El primer mandatario se refirió a la situación provocada por la guerra en Ucrania, así como por la pandemia de COVID 

y dijo no compartir la concepción de que en un mundo globalizado se debe comprar en el extranjero. El país debe ser autosuficiente tanto en la 

producción de alimentos como en el tema energético. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; INSISTE EN PROCESOS DEMOCRÁTICOS, NO SE ESTA VENDIENDO PARA OBTENER UNA 

CANDIDATURA A LA PRESIDENCIA 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, insiste en pedir que dentro de Morena los procesos sean democráticos: no queremos que haya prácticas 

que se reciclen del viejo sistema político, no queremos que se trasladen a Morena las viejas prácticas. Por eso tenemos que actuar con 

congruencia y pedir la democratización de las decisiones; porque en los hechos, la oposición, no tiene nada. Por lo que esta situación lo ha 

llevado a denunciar falta de piso parejo en el proceso de selección del candidato presidencial morenista, también ha reclamado que se le atribuya 

la pérdida en la Ciudad de México en 2021 y más recientemente que en el acto con el cual se dio el banderazo de salida para 2024, realizado 

en Toluca, en el Estado de México, no haya sido invitado al desayuno de la amistad, donde el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, trazó la ruta para esta contienda. El rechazo del Senador Monreal a las encuestas o a sus resultados no es algo nuevo. El Senador 

Ricardo Monreal se ha metido de lleno a la contienda presidencial entre giras por el país, con una serie de mensajes que lo han distanciado de 

Morena y que al mismo tiempo han despertado elogios en el PRI y el PRD que lo ven en el lado correcto de la historia. Monreal no las tiene 

todas consigo. En las encuestas rumbo a 2024 aparece muy por debajo de los principales aspirantes la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum 

y el Canciller Marcelo Ebrard y el puente que le ha tendido la oposición le sirve de poco al provenir de los dos partidos de la oposición que no 

llevan la mano en las decisiones de Va por México y dos dirigentes minimizados, el del PRI y el del PRD, sin nada que ofrecer a la alianza, más 

que algunos votos. El dirigente priista Alejandro Moreno Cárdenas, dijo que el senador Ricardo Monreal es una gente sensata, es una gente 

que tiene conocimiento amplio y una trayectoria de muchos años en el sistema político y que tiene una visión de lo que podemos construir en el 

país. Ricardo Monreal va a estar del lado correcto de la historia y él sabe que el lado correcto es donde estamos todos nosotros. Jesús 

Zambrano Grijalva, el presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dijo que es momento de que gentes como Monreal 

que estuvieron en su partido, en su momento, en el campo democrático luchando contra el autoritarismo, la imposición, que entiendan que en el 

momento que quieran puede tomar su propia decisión, aquí podemos encontrar puntos de confianza, podemos encontrar posibilidades de 

caminar juntos. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; 2 MESES DE INTENSO TRABAJO PARA DESAHOGAR REFORMA ELECTORAL 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, prevé que los próximos dos meses serán de intenso trabajo para 

sacar adelante la Reforma Electoral propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. El legislador aseguró que lo que resta de julio, 

agosto y septiembre, se estará impulsando la propuesta para lograr el acompañamiento de varias fuerzas políticas, con las que aseguró, ha 

habido buen entendimiento. A México le urge un cambio en el modelo democrático y sus herramientas de elección popular y representación. No 

podemos continuar con un órgano encargado de los comicios que represente más a los partidos que a la ciudadanía. El líder de Morena acusó 

que en el INE hay algunos consejeros más dedicados a atacar al partido mayoritario y al propio Presidente Lopez Obrador, que a resolver otros 

casos contrarios a la democracia. Ignacio Mier nuevamente convocó a iniciar ya la discusión de la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados, 

mientras que morenistas y otros grupos ya comenzaron el análisis y la discusión en los foros de Parlamento Abierto como un primer paso para 

que esta reforma pueda ser aprobada en el Congreso de la Unión. Si el Presidente quiere una Reforma Electoral tendrá que negociar con la 

oposición. El Diputado confió en que los partidos políticos y sus legisladores están conscientes que el pueblo de México requiere reformas de 

gran calado y que no conviene un Congreso paralizado en temas importantes, como el próximo Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 

Mier Velazco afirmó que defenderán y debatirán ampliamente la Reforma Electoral para garantizar una verdadera democracia.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; DEFIENDE REFORMA ELECTORAL DE AMLO, LLEGAN A LA CDMX NUEVOS TRENES DEL METRO 

 

La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, acudió a un evento organizado por la dirigencia de Morena en Acapulco para promover la reforma 

electoral propuesta por el  presidente Andres Manuel Lopez Obrado, donde estuvo presente la gobernadora Evelyn Salgado Pineda. La jefa 

de gobierno de la Ciudad de Mexico, defendió la iniciativa de reforma electoral del presidente López Obrador. En su participación, ante unos 

centenares de asistentes, la jefa de gobierno de nueva cuenta fue promovida al grito de ¡Presidenta!, ¡Presidenta!. Sheinbaum celebró que la 

reforma electoral proponga la eliminación del financiamiento a los partidos políticos en tiempos ordinarios y que solo se entreguen recursos 

públicos en campañas. Con eso se podría genera un ahorro de más de 24 mil millones de pesos, que son necesarios para realizar obras en 

estados como Oaxaca y Guerrero. Sheinbaum pidió que los partidos no tengan financiamiento permanente y se acabe con las burocracias: La 

política no es de unos cuantos, es asunto de todas y de todos. Al quitarle el financiamiento a los partidos políticos, hace que sea la ciudadanía 

quien participe. Evelyn Salgado dijo por su parte que la nueva reforma electoral puede evitar que se retire la candidatura de candidatos, como 

sucedió en Michoacán y Guerrero por decisión de unos cuantos y no del pueblo. Por otra parte Claudia Sheinbaum, anunció que hoy lunes se 

tendrá una sorpresa en torno a la llegada de los nuevos trenes para el metro de la CDMX. Estamos pensando en ustedes, en que disminuyan 

los tiempos de traslado, en que no vayan tan apretados en los trenes. Ya pronto van a ver cómo empiezan a llegar los nuevos trenes.  
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MARIO DELGADO; POLÍTICAS DE AMLO GENERAN CERTEZA Y CONFIANZA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, celebró los buenos resultados de la política económica que el gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador ha logrado en apenas cuatro años, política que, genera confianza en todos los niveles, desde el mercado internacional y los 

grandes empresarios, hasta nuestros paisanos. Subrayó que los equilibrios fiscales y las finanzas públicas sanas que mantiene el Gobierno de 

la Cuarta Transformación no han sido a costa de endeudamiento, de aumentar impuestos o de imponer gasolinazos, sino de tener un gobierno 

austero, sin derroches ni frivolidades que trabaja arduamente por erradicar la corrupción, lo que ha contribuido a que México presente un 

comportamiento inflacionario favorable en comparación con otras naciones. El líder morenista destacó que, a pesar del conflicto bélico entre 

Ucrania y Rusia y la invariable crisis económica que atraviesa todo el mundo, México no ha entrado en una burbuja inflacionaria. Ya que, en 

comparación con la Unión Europea, Estados Unidos y otros países de Latinoamérica, nuestro país tiene números favorables, manteniendo niveles 

inflacionarios del 7.6 %. Señaló que con la inversión de 40 mil millones de dólares por parte de empresas norteamericanas que anunciara el 

presidente Lopez Obrador tras su gira por Estados Unidos, nuestro país se consolida como una de las diez naciones con mayor inversión 

extranjera directa, lo cual, es el mayor reconocimiento que puede haber a la política económica mexicana. Mario Delgado apuntó que el aumento 

del salario mínimo de 60% en términos reales y la gran inversión social en los programa del bienestar ha permitido fortalecer el mercado interno 

y si sumamos la cifra récord de remesas y los proyectos de infraestructura con visión de desarrollo regional, como la Refinería de Dos Bocas, el 

Tren Maya o el Corredor Transístmico, son elementos que fortalecen nuestra economía.  

 

ALEJANDRO MORENO; EN EL PRI VAMOS A DEFENDER LA DEMOCRACIA CON TODO  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el marco de una sesión 

del Consejo Político del estado, acompañado por el Presidente y la Secretaria General del Comité Directivo Estatal del partido, Guillermo 

Valencia Reyes y Xóchitl Ruiz González, dijo que México no va bien, y necesita de la fuerza y la fortaleza del PRI, de la visión de las y los 

priistas. Lo primero que tiene que hacer un instituto político como el nuestro, es demostrar capacidad, talento, lealtad, unidad, y lo más importante, 

categoría política para enfrentar la adversidad. Advirtió que es responsabilidad no sólo como priistas sino como mexicanos defender lo más 

importante de nuestro país: la esencia y la fuerza de la nación, que es la Constitución; que se respete el Estado de Derecho, que haya pesos y 

contrapesos y que se respete el régimen democrático. El líder nacional del tricolor señaló que a Morena se le cae el país, como muestra la 

inseguridad, la carestía de la canasta básica y la falta de apoyos al campo. Hizo un llamado a levantar la voz y denunciar los ataques a las 

instituciones. No es fácil enfrentar al poder. No es sencillo enfrentar al poder. Todo México sabe que hay una persecución política contra los 

opositores, y los vamos a seguir denunciando para que el mundo tenga claro que estos de Morena quieren instaurar una dictadura, pero no lo 

vamos a permitir. El dirigente estatal del tricolor, Guillermo Valencia Reyes, puso de relieve que Alejandro Moreno es el Presidente nacional 

del PRI porque votamos por él casi dos millones de priistas, y le expresó todo el respaldo de la militancia priista michoacana. En el PRI, hay 

priistas y hay partido; el PRI requiere unidad. 

 

DIPUTADA NÉLIDA IVONNE SABRINA DÍAZ; INCORPORAR EN LA LEY DE MIGRACIÓN VISA DE VISITANTE TRABAJADOR REMOTO 

 

La diputada Nélida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), con el propósito de incluir en la Ley de Migración 

la Visa de Visitante Trabajador Remoto, planteó adicionar la fracción III Bis al artículo 40 y IV Bis al artículo 52 de esa legislación. La iniciativa 

señala que la citada Visa autoriza al extranjero, que cuente con un empleo remoto por el cual perciba una remuneración, a permanecer en el 

territorio nacional por un tiempo ininterrumpido no mayor a un año, contado a partir de la fecha de entrada. Mediante disposiciones de carácter 

administrativo, la Secretaría de Gobernación establecerá las condiciones y requisitos para efectos del otorgamiento de la condición de visitante 

trabajador remoto. Al paso de la pandemia, México ha sido una de las naciones que más extranjeros ha recibido; muchos de ellos considerados 

nómadas digitales o personas que trabajan virtualmente desde cualquier sitio, utilizando tecnologías de la información y comunicación, bajo los 

lineamientos de una vida nómada. El rango de edades de las personas nómadas digitales es muy variado, el 33 por ciento son entre 31 y 36 

años, 29 por ciento de 26 a 30 años de edad y 18 por ciento de 37 a 45 años. Las principales actividades que realizan son diseño, programación, 

manejo de redes sociales, traductores, consultores y periodistas. A diferencia de México, este fenómeno ha obtenido una gran aceptación de 

diversos países que han aprovechado la oportunidad para construir una reputación como centros de innovación técnica mediante el desarrollo 

de esquemas de visas para nómadas digitales. La persona visitante tiene hasta 180 días para permanecer en México y en el caso de la propuesta 

que se presenta, ese plazo se ampliaría a un año de estancia ininterrumpida, lo cual permitiría a las personas extranjeras mayores facilidades 

para la contratación de servicios y mayor seguridad jurídica. México se ha convertido en hogar de un mayor número de inmigrantes; por ello, la 

urgencia de atender este fenómeno con políticas públicas que favorezcan y promuevan el asentamiento regular y ordenado de extranjeros en el 
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país. Una visa para nómadas digitales es una alternativa ideal para que México genere mayores ingresos, reactive industrias y habilite un mayor 

intercambio cultural, social y económico. 

 

MARKO CORTÉS; RECONSTRUIR NUESTRO SISTEMA DE SALUD 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, consideró necesario que el Consejo de Salubridad General retome sus atribuciones 

técnicas y autónomas para el manejo de las enfermedades graves con evidencia científica y con criterios de salud pública. Aseguró que el manejo 

centralizado de la pandemia por parte de la subsecretaría de Salud, se hizo violando la ley al desplazar al Consejo de Salubridad en la toma de 

decisiones, cuando es la autoridad sanitaria reconocida en la Constitución para estos casos. El manejo de la pandemia fue criminal, los resultados 

fueron un desastre: entre 2020 y 2021 hubo en México un exceso de mortalidad ligado al COVID19 de 626 mil personas, tal como lo ha señalado 

la Organización Mundial de la Salud. El presidente Nacional del PAN hizo un llamado a los legisladores federales para que dictaminen la Iniciativa 

que reforma la Ley General de Salud presentada por Acción Nacional, con el fin de otorgarle plena autonomía al Consejo de Salubridad General 

para que adquiera capacidad de respuesta ante situaciones que pongan en riesgo a la población, sin intervención de factores políticos. El líder 

panista afirmó que desde que nació el INSABI, más mexicanos cayeron en la pobreza y en la pobreza extrema por hacer frente a gastos 

extraordinarios y catastróficos para atender la salud de un ser querido. Señalo que mientras una gran cantidad de mexicanos enfrentan la falta 

de atención médica o el desabasto de medicamentos, la Secretaría de Salud federal es incapaz de ejercer de forma eficaz su presupuesto, pues 

de enero a abril de este año reportó un subejercicio de 18 mil 702 millones de pesos, equivalentes a 31 por ciento.  

 

JOE BIDEN; GARANTIZAR LIBERTADES DE SUS PUEBLOS EN MEDIO ORIENTE 

 

El presidente Joe Biden, durante la cumbre del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG)+3, que se celebra en la ciudad de Yeda, en el oeste 

de Arabia Saudí, reiteró el compromiso con Oriente Medio y aprovechó para reclamar a los líderes del Golfo, algunos de regímenes autoritarios, 

que garanticen las libertades de sus pueblos. Joe Biden junto con el príncipe heredero saudí, Mohamed bin Salmán, reconoció que muchos 

países cometen errores, también Estados Unidos, pero avisó que solo aquellos que aprenden de ellos pueden crecer más fuertes. Ningún país 

acierta siempre, ni siquiera la mayor parte del tiempo, tampoco Estados Unidos. Pero nuestros pueblos son nuestra fortaleza. Solo crecen más 

fuertes aquellos países que tienen la confianza en ellos mismos para aprender de sus errores. El futuro será para aquellos países que den rienda 

suelta a todo el potencial de sus pueblos. Biden reiteró el compromiso de su país con Oriente Medio y prometió que no dejará ningún vacío del 

que puedan sacar provecho sus enemigos, como China, Rusia e Irán. Destacó, que es el primer presidente estadounidense en visitar la región 

sin que haya tropas de su país participando en acciones de combate tras el fin de las guerras de Irak y Afganistán.  

 

KEN SALAZAR; CAPTURA DE CARO QUINTERO UN HIT PARA AMBAS NACIONES, DESCARTA PARTICIPACIÓN DE EU EN 

OPERATIVO 

 

Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, felicitó a las autoridades mexicanas y descartó que elementos de seguridad 

estadounidenses hubieran participado en la detención del narcotraficante Caro Quintero. SEMAR realizó con éxito el operativo para capturar a 

Rafael Caro Quintero. Felicitamos a SEMAR por ejecutar la operación y lamentamos la pérdida de 14 valientes infantes de marina mexicanos. 

Ningún personal de los Estados Unidos participó en la operación táctica que resultó en el arresto del narcotraficante. La aprehensión de Caro 

Quintero fue realizada exclusivamente por el gobierno mexicano. Destacó que la captura del capo es ejemplo de lo que la cooperación binacional 

puede lograr trabajando juntos para salvaguardar a los ciudadanos de México y los Estados Unidos. El diplomático destacó que la detención del 

capo mexicano, que ingresó al Centro de Readaptación Social Número 1 Altiplano, en Almoloya Estado de México, relacionado con la muerte de 

Enrique “Kiki” Camarena, agente de la DEA, es un hecho importante tanto para los gobiernos como para los ciudadanos. La captura de Caro 

Quintero que durante mucho tiempo aterrorizó a los ciudadanos mexicanos y está implicado en la tortura y muerte de un agente de la DEA es 

un hit no solo para nuestros gobiernos, sino también para la gente de nuestros países, reitero Ken Salazar. 
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Gutiérrez Luna pide a fortalecer la cooperación internacional y 
diplomacia parlamentaria 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, llamó a fortalecer la cooperación 
internacional y la diplomacia parlamentaria para encontrar soluciones a desafíos globales como la 
pandemia de covid-19 y sus efectos en pérdida de vidas humanas y daños a la planta productiva. 

“Impulsar una agenda con base en la colaboración multilateral fortalece las relaciones y lazos de 
amistad para hacer frente a retos mundiales o regionales en ámbitos como salud, economía, 
alimentación, migración y seguridad”, dijo. 

El legislador de Morena subrayó la relevancia de establecer agendas afines con los pueblos hermanos 
para mejorar sus condiciones de vida, principalmente de personas en situaciones desfavorables, tales 
como los desplazados, refugiados, damnificados o quienes se ven afectados por epidemias.  

Se pronunció así a favor de que en los próximos meses se reanuden las reuniones interparlamentarias 
para continuar con el intercambio de ideas, así como delinear estrategias y el despliegue de acciones 
con base en el espíritu de cooperación que tantos beneficios ha dado a nivel regional y hemisférico.  

El diputado presidente señaló que la pandemia y sus consecuencias han dejado claro que solo a través 
de la cooperación multinacional es posible superar adversidades.  

Como ejemplo de ello mencionó el apoyo que nuestro país recibió para adquirir vacunas contra covid-
19, a fin de mitigar los daños de esta enfermedad que ha causado tanto dolor a las familias.  

En ese contexto, Gutiérrez Luna *señaló que la *Cámara de Diputados tiene un papel preponderante 
en la diplomacia parlamentaria y por ello es que la actual legislatura determinó integrar cien grupos de 
amistad con parlamentarios de países con los que México mantiene vínculos comerciales, intercambios 
culturales y estrecha colaboración.  

“El intercambio de ideas y de experiencias en materia legislativa son los ejes principales de los grupos 
de amistad. Se trata de conocer y ofrecer casos de éxito para que los distintos parlamentos analicen y 
en su caso implementen leyes aplicables en sus naciones”, dijo.  Subrayó el interés que otras naciones 
han manifestado en torno a la paridad, la inclusión y la diversidad de la 64 Legislatura.  

https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-llama-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional 
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Diplomacia parlamentaria y cooperación internacional, herramientas 
para soluciones a retos globales: Gutiérrez Luna 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que para 
encontrar soluciones a los desafíos globales como la pandemia por Covid-19 y sus efectos por las 
pérdidas humanas y el daño causado a la planta productiva, es imperante la cooperación internacional 
a través de los gobiernos y fortalecer el trabajo de la diplomacia parlamentaria. 

Indicó que impulsar una agenda con base en la colaboración multilateral fortalece las relaciones y lazos 
de amistad, para hacer frente a retos mundiales o regionales en ámbitos como salud, economía, 
alimentación, migración y seguridad. 

Consideró relevante implementar agendas afines con los pueblos hermanos con el objetivo de mejorar 
sus condiciones de vida, principalmente de las personas que han permanecido por mucho tiempo en 
situaciones desfavorables, tales como los desplazados, los refugiados, damnificados o quienes se ven 
afectados por epidemias. 

Mencionó que la pandemia y sus consecuencias ha dejado claro que solo a través de la cooperación 
multinacional es posible superar adversidades, ejemplo de ello fue el apoyo que nuestro país recibió 
para adquirir vacunas contra Covid-19, a fin de mitigar los daños de esta enfermedad que ha causado 
tanto dolor a las familias. 

Resaltó que la Cámara de Diputados tiene un papel preponderante en la diplomacia parlamentaria y 
muestra de esto es que para la actual Legislatura se determinó la conformación de 100 Grupos de 
Amistad con parlamentarios de países con los que México mantiene vínculos comerciales, intercambios 
culturales y estrecha colaboración. 

Destacó que el intercambio de ideas y de experiencias en materia legislativa son los ejes principales de 
los Grupos de Amistad. “Se trata de conocer y ofrecer casos de éxito para que los distintos parlamentos 
analicen y en su caso implementen leyes aplicables en sus naciones”. Gutiérrez Luna reconoció el 
interés que otras naciones han manifestado en torno a que esta Cámara ha logrado paridad, inclusión y 
diversidad en la LXV Legislatura. “Son, entre otros, los temas que abordan los Grupos de Amistad”. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Diplomacia-parlamentaria-y-cooperacion-internacional-
herramientas-para-soluciones-a-retos-globales-Gutierrez-Luna--202217716 
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Gutiérrez Luna pide a fortalecer la cooperación 

internacional y diplomacia parlamentaria 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, llamó a fortalecer la cooperación 
internacional y la diplomacia parlamentaria para encontrar soluciones a desafíos globales como la 
pandemia de covid-19 y sus efectos en pérdida de vidas humanas y daños a la planta productiva. 
“Impulsar una agenda con base en la colaboración multilateral fortalece las relaciones y lazos de 
amistad para hacer frente a retos mundiales o regionales en ámbitos como salud, economía, 
alimentación, migración y seguridad”, dijo. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-llama-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional 
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El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, llamó a fortalecer la cooperación 
internacional y la diplomacia parlamentaria para encontrar soluciones a desafíos globales como la 
pandemia de covid-19 y sus efectos en pérdida de vidas humanas y daños a la planta productiva. 
“Impulsar una agenda con base en la colaboración multilateral fortalece las relaciones y lazos de 
amistad para hacer frente a retos mundiales o regionales en ámbitos como salud, economía, 
alimentación, migración y seguridad”, dijo. 
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La cooperación internacional y la diplomacia 

parlamentaria son la solución a retos globales: Sergio 

Gutiérrez Luna 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que para 

encontrar soluciones a los desafíos globales como la pandemia por Covid-19 y sus efectos por las 

pérdidas humanas y el daño causado a la planta productiva, es imperante la cooperación internacional 

a través de los gobiernos y fortalecer el trabajo de la diplomacia parlamentaria. 
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Diplomacia parlamentaria y cooperación internacional, 

herramientas para soluciones a retos globales: Gutiérrez 

Luna 

 

Para encontrar soluciones a los desafíos globales como la pandemia por Covid-19 y sus efectos por las 

pérdidas humanas y el daño causado a la planta productiva, es imperante la cooperación internacional 

a través de los gobiernos y fortalecer el trabajo de la diplomacia parlamentaria, aseguró el presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 
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Diplomacia parlamentaria y cooperación internacional, 
herramientas para soluciones a retos globales: Gutiérrez Luna 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diplomacia parlamentaria y cooperación internacional, herramientas para soluciones a retos 

globales: Gutiérrez Luna  

• La colaboración entre países es indispensable para enfrentar desafíos como la 

pandemia por Covid-19, mencionó 

• Trazar agendas afines ayuda a mejorar las condiciones de vida de personas 

desplazadas, refugiadas o damnificadas, agregó 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó 

que para encontrar soluciones a los desafíos globales como la pandemia por Covid-19 y sus 

efectos por las pérdidas humanas y el daño causado a la planta productiva, es imperante la 

cooperación internacional a través de los gobiernos y fortalecer el trabajo de la diplomacia 

parlamentaria. 

Indicó que impulsar una agenda con base en la colaboración multilateral fortalece las 

relaciones y lazos de amistad, para hacer frente a retos mundiales o regionales en ámbitos 

como salud, economía, alimentación, migración y seguridad. 
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Consideró relevante implementar agendas afines con los pueblos hermanos con el objetivo de 

mejorar sus condiciones de vida, principalmente de las personas que han permanecido por 

mucho tiempo en situaciones desfavorables, tales como los desplazados, los refugiados, 

damnificados o quienes se ven afectados por epidemias. 

Mencionó que la pandemia y sus consecuencias ha dejado claro que solo a través de la 

cooperación multinacional es posible superar adversidades, ejemplo de ello fue el apoyo que 

nuestro país recibió para adquirir vacunas contra Covid-19, a fin de mitigar los daños de esta 

enfermedad que ha causado tanto dolor a las familias. 

Resaltó que la Cámara de Diputados tiene un papel preponderante en la diplomacia 

parlamentaria y muestra de esto es que para la actual Legislatura se determinó la conformación 

de 100 Grupos de Amistad con parlamentarios de países con los que México mantiene vínculos 

comerciales, intercambios culturales y estrecha colaboración. 

Destacó que el intercambio de ideas y de experiencias en materia legislativa son los ejes 

principales de los Grupos de Amistad. “Se trata de conocer y ofrecer casos de éxito para que 

los distintos parlamentos analicen y en su caso implementen leyes aplicables en sus naciones”. 

Gutiérrez Luna reconoció el interés que otras naciones han manifestado en torno a que esta 

Cámara ha logrado paridad, inclusión y diversidad en la LXV Legislatura. “Son, entre otros, los 

temas que abordan los Grupos de Amistad”. 

Al mismo tiempo, el diputado se pronunció a favor de que en los próximos meses se reanuden 

las reuniones Interparlamentarias para continuar con el intercambio de ideas, así como 

delinear estrategias y el despliegue de acciones con base en el espíritu de cooperación que 

tantos beneficios ha dado a nivel regional y hemisférico. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

18/07/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

18/07/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Imperdible, entrevista que ofreció el político de Zacatecas, viernes pasado, desde su oficina en la 

sede del Paseo de la Reforma, número 135, previo al mediodía. ¡Lectura obligada, pues!, para sus 
adversarios y correligionarios. 

Luego de su viaje a Tamaulipas, donde presentó su libro más reciente y acudió al informe legislativo 

del senador, Faustino López Vargas, suplente del gobernador electo, Américo Villarreal Anaya, el ex 

gobernador de territorio zacatecano, prácticamente, delineó su visión de futuro, para él, quien 
pondera cada que puede, “conocer los tiempos de la política”. 

Viernes pasado, Monreal, perfiló ruta que seguirá hasta dentro de un año, aproximadamente, 

cuando “el gran elector”, luego de revisar convocatoria para la elección del candidato presidencial 

de Morena, el también jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, la devuelve a quien sea en 

esos momento, encargado de la directiva nacional del partido que fundó, con la orden puntual: 

“notifíquese, publíquese y acátese”. 

Con sus declaraciones y posiciones que perfiló el viernes pasado, el ex jefe de la delegación, hoy, 

alcaldía Cuauhtémoc, deja, expone un legado que cualquier presidenciable, no debe desperdiciar. 

Llegado el momento, él, sabrá qué hacer, y de qué manera, sin confrontarse con el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, como en su momento, Manuel Bartlett Díaz, con Miguel de la 
Madrid, cuando el de la renovación moral, optó por Carlos Salinas de Gortari, para sucederlo. 

¡Claro!, cuando el PRI, era partido hegemónico en el país, no vergonzante y humillante situación en 

que lo dejaron hoy día, con un dictador priista en la dirigencia, como “el tal amlito”. 

No creemos que en el momento decisivo para elegir a quien habrá de ser el abanderado de Morena 

a la Presidencia, el “gran elector”, trate al actual coordinador del grupo mayor en el Senado, como 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: GANAR, “A LA BUENA”, MI CANDIDATURA, CON EL PUEBLO Y MILITANCIA DE 

MORENA; “NO BUSCO PUESTOS DE ACOMODO PERSONAL” 
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De la Madrid, humilló y ofendió, al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, en 1987, por tratar 

de romper férrea disciplina que se imponía entonces, para un actor político del sistema, que buscaba 
una candidatura a un cargo de elección presidencial, como la del ingeniero. 

Si lo hace, el político de Tabasco, terminará de hundir más al partido, cual hoy lo tiene -año pasado 

en la elección federal, perdió mayoría calificada en Cámara de Diputados y, en abril de este año, los 

ciudadanos, le dieron la espalda con su pasatiempo de “revocación de mandato”-, como no lo cuidó 

en aquel entonces, Miguel de la Madrid, al obligar a Cuauhtémoc Cárdenas, renunciar al PRI y 

propiciar boquete a este partido y al sistema político. 

Lineamientos de Ricardo Monreal Ávila, en la entrevista que concedió, no lo deben desperdiciar sus 

adversarios de Morena ni sus enemigos de la tribu palaciega, mucho menos, “el gran elector”, 

minimizar expresiones monrealistas, sólo por creerse y sentirse el gran Tlatoani, e imponer a toda 

costa y costo, ensayo de “encuesta a modo”, para elegir en su partido, al candidato o candidata 

presidencial. 

Como si la situación del país, reiteramos, se decidiera por un volado o por un capricho sexenal; cual 

si los mexicanos no tuvieran sentido común de su obstinación por esa “encuesta” que tiene Andrés 

Manuel López Obrador, o si éste, tuviera certeza de contar con la aceptación de millones de 

mexicanos, para que voten por ese partido, en la elección presidencial. 

Sin preámbulos, Ricardo Monreal, advierte, critica, y dedica: 

-“La lucha interna provocada por la sucesión adelante, puede convertirse en una lucha fratricida, en 

donde todos perderemos y donde nos alejaremos de la ratificación del triunfo en el 24”.  

-“Hay mentes, pensamientos al interior de Morena, identificados con alguna aspirante, hombre o 

mujer, que piensan equivocadamente que es terminando y liquidando a los otros adversarios, se 

harían de la candidatura sin problemas. ¡No!, yo creo que el hecho de alimentar estas luchas 

internas, estas luchas facciosas, pueden provocar una ruptura en Morena”. 

-“Yo voy a resistir, porque son fundador de Morena, y los que fuimos fundadores, sufrimos 

persecución; sufrimos exclusión; sufrimos incluso, estigmatización del gobierno. Ahora, nosotros 

tenemos que resistir a este tipo de estrategias, que me parecen equivocadas. ¡Vamos a 

mantenernos!”.  

Tampoco negó a sus amigos, aquellos que en el poder perredista -que se sepa-, no lo bloquearon 

¡para nada!, en sus aspiraciones políticas, cuando “Los Chuchos”, eran dominantes en el partido del 
sol azteca. O sea, cortesía, obliga: 
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-“Sobre la invitación o llamado del presidente del PRD, el compañero Jesús Zambrano, yo le tengo 

respeto a Jesús Zambrano. Primero, agradezco la deferencia y agradezco su sentido”.  

Y los adversarios, que no enemigos, con los cuales, dialoga, acuerda y llega a consensos, en el 

Senado de la República. No hubo necesidad de nombrar siglas del PAN-PRI-PRD-MC o nombrar a 
algún compañero del Grupo Plural: 

-“Me reúno con todos los partidos, me he reunido con todos los partidos por mi trabajo y porque 

creo en que requerimos de un régimen de partido sólido en México, pero por el momento, estoy 

dedicado al Senado y, como fundador de Morena, estoy luchando en Morena, porque una vez que 

se lance la convocatoria, participar en ella y ganar a la buena con la gente de la militancia, con el 

pueblo”. 

Tampoco elude su realidad, la enemistad que tiene con la tribu palaciega: 

-“No creo que tenga la simpatía de la nomenclatura política y no creo que tenga la simpatía del 

poder, pero no es la primera vez que me enfrento a la adversidad política, siempre ha sido así mi 

vida: luchar contra la adversidad”. 

-“Y por eso, agradeciendo la deferencia del presidente nacional del PRD, voy a seguir trabajando y 

voy a seguir platicando con la oposición, porque es mi convicción y porque creo que México, 

requiere de contrapesos políticos, centrados en el régimen de partidos institucionales en México”.  

Monreal, revela que, en el momento de la sucesión presidencial en este régimen, prefiere ver al jefe 

máximo del partido y del Ejecutivo Federal, “como era, o como es demócrata”. Es decir, no espera 

que Andrés Manuel López Obrador, se convierta en el “gran elector”, como sus antecesores del viejo 

régimen, “periodo neoliberal corrupto” o “periodo conservador hipócrita”. 

Pate de la entrevista monrealista, en la que se sincera, cuando externa: 

-“Yo no me siento mal porque no me mencione el Presidente, ni tampoco me siento mal, porque 
me ataquen los simpatizantes de otra candidata. Es parte de un proceso interno”. 

Enseguida, persiste en su crítica al promotor de la encuesta “a modo”, por adelantar la sucesión, en 

su foro matinal, la cual, reforzó, tras perder Morena, mayoría calificada en el proceso lectoral 

federal del año pasado: 

-“Lo que yo veo, es que la sucesión anticipada, está generando esta etapa de choque entre los 
aspirantes y no sólo entre los aspirantes, sino entre las bases militantes del propio partido”.  

No hubo necesidad de expresar el destinatario, cuando añadió: 
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-“Es un error haber anticipado con tantos años, la sucesión presidencial; es un error, para mí. Y 

ahora tenemos ya una lucha interna que, cada vez va a ir creciendo de tamaño y va a ir aguzándose 

en el tono y en la acción, lamentablemente. Pero hay que hacer control de daños, contención y 

actuar con prudencia y resistir a esta situación que, considero equivocada por parte de quienes 

simpatizan con los dos candidatos vinculados o muy cercanos al gobierno”. 

Admite y externa prudencia: 

-“Creo que es un error, pero vamos a esperar qué sucede”. 

Monreal, rechaza que su postura de estar contra la “encuesta a modo”, para elegir en Morena, 

candidato a la Presidencia, sea con el propósito de que lo llamen a negociar, dialogar y acordar qué 

otro encargo público aceptaría, en caso de no ganar ese ensayo que promueve el Presidente. 

-“Lo he dicho en otras ocasiones: quiero ser el Presidente de la reconciliación nacional, que una vez 

que llegue la convocatoria, me voy a inscribir para suceder al Presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador”. 

-“Y no estoy buscando un puesto de consuelo, de acomodo personal o un puesto de compensación. 

Es muy digno la ciudad de México, es muy digna, es una responsabilidad enorme, es un lugar que 
quiero mucho, aquí vivo”. 

Inmerso en su tesis, Ricardo Monreal, despeja suspicacias y aclara rumores: 

Desmiente, replica señalamientos: 

-“La  gente que cree en nosotros, poca o mucha, debo decirles que no estoy negociando, que no voy 

a declinar en nuestra aspiración y que no estoy buscando un acomodo personal, ni estoy buscando 
puestos de dinero, ni puestos de poder, ni puestos de control político. ¡No!”. 

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

Puntual, crítica dominical, reiterativa que posiciona el dirigente nacional del PAN, Marko Antonio 
Cortés Mendoza: el Consejo de Salubridad General, debe retomar sus atribuciones técnicas y 
autónomas, para el manejo de las enfermedades graves, usando evidencia científica y criterios de 
salud pública; el manejo irresponsable de la pandemia, resultó un desastre: entre 2020 y 2021, hubo 
en México, un exceso de mortalidad de 626 mil personas; el Poder Legislativo, debe aprobar 
iniciativa, para que ese Consejo, sea independiente de la secretaría de Salud y cuente con recursos 
presupuestales materiales y humanos, propios; ante la incapacidad del Insabi e IMSS Bienestar, es 
urgente el Seguro Popular; pese a la falta de medicamentos, la secretaría de Salud, tiene un 
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subejercicio de ¡18 mil 702 mdp!, de enero a abril de este año. O sea, esos recursos, no los destinan 
para el sector, ¡en los tiempos de pandemia!... ¡Viva México! ¡Viva!... Tiene razón el joven 
presidente de la mesa directiva de los diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, cuando pondera que, 
para encontrar soluciones a desafíos globales como pandemia Covid y su impacto en pérdidas 
humanas y daño a la planta productiva, es imperante la cooperación internacional, a través de los 
gobiernos y fortalecer trabajo de la diplomacia parlamentaria… Agenda gubernamental en sustento 
a la relación y colaboración multilateral, resalta el también aspirante a la gubernatura de Veracruz, 
fortalece relaciones y lazos de amistad, para encarar retos mundiales o regionales, en los ámbitos 
de salud, economía, alimentación, migración y seguridad, sin menospreciar seres humanos que 
permanecen por años, en situaciones desfavorables, como por ejemplo, los desplazados, 
refugiados, damnificados o quienes son afectados por epidemias… En ese contexto, el legislador 
minatitleco, pondera que en la actual LXV Legislatura, en San Lázaro, se aprobaron ¡100 grupos de 
amistad!, con parlamentarios de otros países, con los que México tiene vínculos comerciales, 
intercambios culturales y estrecha colaboración… “Se trata de conocer y ofrecer casos de éxito para 
que los distintos parlamentos analicen y, en su caso, implementen leyes aplicables en sus naciones”, 
explica el representante popular…  

 
 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Reforma electoral es para la ciudadanía, no para los partidos políticos: 
Ochoa Fernández 

 

A partir del próximo 23 de julio en Hidalgo se llevarán a cabo asambleas informativas para dar a 
conocer a la ciudadanía todos los beneficios y pormenores de la Reforma Electoral que el presidente de 
la República, Andrés Manuel López Obrador, envió al Congreso de la Unión para su análisis y 
aprobación, la primera sede será el municipio de Huichapan, informó en entrevista para Milenio el 
diputado federal de Morena, Cuauhtémoc Ochoa Fernández. 

Los diferentes puntos de vista existen y son necesarios, reconoció el legislador del partido guinda por 
Hidalgo, pero la oposición en la cámara de diputados a esta reforma deben evaluar los beneficios que 
tendrá, así como la ciudadanía tiene el derecho a conocer este proyecto de modificación a la Ley, 
“como hicimos en su momento con la Reforma Eléctrica, que fui el primer diputado a nivel nacional 
que empezó con las asambleas informativas, con la Reforma Electoral vamos a hacer lo mismo en el 
estado, ciudadanizar y socializar el proyecto para que conozcan de qué trate y ellos decidan sí la 
aceptan o no”. 

Ochoa Fernández detalló la agenda de estas asambleas informativas, las cuales llegarán a los siete 
distritos electorales federales, así como algunos municipios más para abarcar las demarcaciones 
electorales locales, y con ello llegar a más hidalguenses para que conozcan a fondo esta propuesta del 
presidente de la República, “empezamos en Huichapan la semana que entra, el sábado 23 de julio; 
después la siguiente semana vamos a Chapantongo, Tezontepec de Aldama, y de ahí nos vamos a las 
diferentes regiones del estado, Huejutla, Tulancingo, el Valle del Mezquital y Pachuca, la idea de la 
reforma es que no puede haber partidos políticos ricos y pueblo pobre, la gente debe saber eso”. 

Aunque reconoció que como legisladores tienen la obligación de crear, modificar y aprobar leyes, la 
ciudadanía tiene el derecho pleno de estar enterada de los trabajos que se desarrollan en el Congreso 
de la Unión, es decir, darle a la ciudadanía los elementos para que ellos decidan si es un beneficio o no; 
igualmente, descartó que se busque eliminar al Instituto Nacional Electoral (INE) como árbitro 
electoral, sino darle poder a la ciudadanía para elegir a los integrantes del Consejo General, quienes 
fungen como referees de estos procesos electorales. 

https://www.milenio.com/politica/reforma-electoral-es-para-la-ciudadania-cuauhtemoc-ochoa 
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Pese a negativa de Morena, seguirán diputados priistas 

insistiendo en reactivación del Fonden 
Al recordar que hace dos meses la mayoría de los diputados federales emanados del partido 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) votaron nuevamente en contra de la reactivación del 

Fondo de Desastres Naturales (Fonden), el diputado federal por Coahuila, Jaime Bueno Zertuche, 

indicó que junto a los demás diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) seguirá 

insistiendo porque este programa vuelva a funcionar. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/07/16/pese-a-negativa-de-morena-seguiran-diputados-priistas-insistiendo-en-

reactivacion-del-fonden/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/07/16/pese-a-negativa-de-morena-seguiran-diputados-priistas-insistiendo-en-reactivacion-del-fonden/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/07/16/pese-a-negativa-de-morena-seguiran-diputados-priistas-insistiendo-en-reactivacion-del-fonden/
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Propone Alejandro Robles iniciativa para salvaguardar 

derechos laborales de migrantes en América del Norte 

 
En el marco de la visita del Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, a los Estados Unidos, 

el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) propuso una iniciativa que busca proteger los 

derechos laborales de trabajadores mexicanos en América del Norte. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/propone-alejandro-robles-iniciativa-para-salvaguardar-derechos-laborales-de-migrantes-en-

america-del-norte/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/propone-alejandro-robles-iniciativa-para-salvaguardar-derechos-laborales-de-migrantes-en-america-del-norte/
https://www.mipuntodevista.com.mx/propone-alejandro-robles-iniciativa-para-salvaguardar-derechos-laborales-de-migrantes-en-america-del-norte/
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¿Cuáles son los 10 puntos de la Reforma Electoral de AMLO 
destacados por Morena? 

Morena destacó diez puntos de la Reforma Electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador. El 
partido señaló que buscan transformar la democracia en un ejercicio austero, participativo, imparcial y 
honesto. 

A través de su cuenta de Twitter @InfoRElectoral donde informan acerca de la Reforma Electoral, 
Andrea Chávez, diputada morenista y coordinadora de Comunicación Política del Grupo Parlamentario 
de Morena, comunicó cuáles son los puntos más importantes de la iniciativa. 

El pasado 28 de abril, López Obrador en conferencia de prensa explicó que con la iniciativa buscan 
dejar atrás “de una vez y para siempre, la historia de fraudes. Ese es nuestro propósito. (…) No hay la 
intención de que se imponga un partido único. Lo que queremos es que haya una auténtica 
democracia en el país, que se terminen con los fraudes electorales, que sea el pueblo el que elija 
libremente a sus representantes”. 

Puntos de la Reforma Electoral que destaca Morena: 

Eliminar el dispendio en aparatos burocráticos electorales. 

Disminuir el presupuesto de los partidos políticos; plantea solo otorgar recursos en tiempos de 
elecciones. 

Buscan regular el financiamiento por parte de particulares; Morena señala que con esto se ahorrarán 
24 mil millones de pesos al año. 

Cambiar el INE por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, para que se seleccionen a los 
consejeros y magistrados del TEPJF por medio del voto popular. 

Plantean que se garantice la imparcialidad y objetividad de la autoridad electoral, con el fin de que no 
haya fraudes. 

Mejorar el método para elegir a las y los representantes populares. 

Acortar el número de los integrantes en los cabildos y en congresos locales de acuerdo con el número 
de habitantes de la entidad. 

https://www.razon.com.mx/mexico/son-10-puntos-reforma-politico-electoral-amlo-490850 
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INE debe ser un órgano imparcial y no faccioso: Leonel 

Godoy 

En el marco de la entrega de nombramientos como Asociados Honorarios del Instituto Nacional de 

Administración Pública, A.C., el diputado Leonel Godoy Rangel, vicecoordinador del Grupo 

Parlamentario de Morena, señaló que el Instituto Nacional Electoral (INE) debe ser un órgano imparcial 

y no un órgano faccioso como en este momento está ocurriendo. 

 

 

https://efekto10.com/ine-debe-ser-un-organo-imparcial-y-no-faccioso-leonel-godoy/ 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/ine-debe-ser-un-organo-imparcial-y-no-faccioso-leonel-godoy/
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“Expats” o inmigrantes: el PRI busca incorporar 

en la Ley de Migración la Visa de Visitante 

Trabajador Remoto 

 

 

Ivonne Sabrina Díaz, diputada federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) propuso que se incorporara a 

la Ley de Migración (LM) la Visa de Visitante Trabajador Remoto, esto para que el Estado comience a regular el 

fenómeno de los “nómadas digitales”. 

Este domingo 17 de julio, la Cámara de Diputados difundió en un comunicado la iniciativa de Díaz Tejeda, en la que se 

explica la necesidad del gobierno para regular y administrar estas visitas a México, con la finalidad de generar mayores 

ingresos de los extranjeros que decidan hacer ese tipo de actividad. 

Los nómadas digitales son personas que trabajan virtualmente desde cualquier sitio, utilizando tecnologías de la información 

y comunicación, bajo los lineamientos de una vida nómada. En México, existen localidades identificables donde este 

fenómeno se presenta más seguido: Playa del Carmen, Mérida, Ciudad de México, Oaxaca, Puebla, y Guadalajara. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/expats-o-inmigrantes-el-pri-busca-incorporar-en-la-ley-de-migracion-la-

visa-de-visitante-trabajador-remoto/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/expats-o-inmigrantes-el-pri-busca-incorporar-en-la-ley-de-migracion-la-visa-de-visitante-trabajador-remoto/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/expats-o-inmigrantes-el-pri-busca-incorporar-en-la-ley-de-migracion-la-visa-de-visitante-trabajador-remoto/
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Buscan incorporar en la Ley de Migración la Visa de 

Visitante Trabajador Remoto 
 

Con el propósito de incluir en la Ley de Migración la Visa de Visitante Trabajador Remoto, la diputada 

Nélida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI), planteó adicionar la fracción III Bis al artículo 40 y IV Bis al 

artículo 52 de esa legislación. La iniciativa señala que la citada Visa autoriza al extranjero, que cuente 

con un empleo remoto por el cual perciba una remuneración, a permanecer en el territorio nacional 

por un tiempo ininterrumpido no mayor a un año, contado a partir de la fecha de entrada 

 

https://www.tv6-online.com/2022/07/17/buscan-incorporar-en-la-ley-de-migracion-la-visa-de-visitante-trabajador-remoto/ 
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Propone Javier Casique reformas para que 
gobiernos actualicen los programas de protección 

civil al inicio de cada administración 
 

El diputado Javier Casique Zárate (PRI) informó que impulsa iniciativas para establecer que los 

gobiernos Federal, estatales y municipales deben elaborar sus programas en materia de protección 

civil al inicio de su administración, «para estar mejor preparados ante un terremoto o desastre 

natural”. 

 

https://edomexaldia.com/propone-javier-casique-reformas-para-que-gobiernos-actualicen-los-programas-de-proteccion-civil-al-

inicio-de-cada-administracion/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/propone-javier-casique-reformas-para-que-gobiernos-actualicen-los-programas-de-proteccion-civil-al-inicio-de-cada-administracion/
https://edomexaldia.com/propone-javier-casique-reformas-para-que-gobiernos-actualicen-los-programas-de-proteccion-civil-al-inicio-de-cada-administracion/
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México necesita mujeres y hombres valientes para 

defender su democracia: Alejandro Moreno 
México necesita hoy mujeres y hombres valientes, que defendamos las instituciones democráticas, que 

defendamos la democracia. No podemos quedarnos callados. Tenemos que levantar la voz, porque el 

país no va bien, afirmó Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI). 

 

https://efekto10.com/mexico-necesita-mujeres-y-hombres-valientes-para-defender-su-democracia-alejandro-moreno/ 
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“El PRI no es de Alejandro Moreno”: Osorio 

Chong volvió a pedir la destitución de Alito 

 

 

El líder de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República, Miguel Ángel Osorio 

Chong, volvió a mostrar su inconformidad con la dirigencia de Alejandro Alito Moreno Cárdenas, especialmente desde 

que se dieron a conocer unos audios que presuntamente lo acusan de haber cometido delitos del orden federal.  

El extitular de la Secretaría de Gobernación (Segob) se lanzó fuertemente contra el exgobernador de Campeche y lo acusó 

de presuntamente prometer cargos y lugares en los congresos estatales con el fin de mantenerse en el poder. 

Sin embargo, le mandó un mensaje y le dejó en claro que el tricolor no es de su propiedad; además, aseguró que la 

exigencia que él presenta no es en solitario, puesto que existen muchos detractores de la forma en que se está llevando a 

cabo el desarrollo partidario. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/el-pri-no-es-de-alejandro-moreno-osorio-chong-volvio-a-pedir-la-

destitucion-de-alito/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/osorio-chong-insistio-en-la-renuncia-alito-moreno-del-pri-debe-de-salir-para-no-lastimarlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/osorio-chong-insistio-en-la-renuncia-alito-moreno-del-pri-debe-de-salir-para-no-lastimarlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/14/alito-moreno-elogio-a-dos-corcholatas-de-amlo-pese-a-conflictos-con-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/el-pri-no-es-de-alejandro-moreno-osorio-chong-volvio-a-pedir-la-destitucion-de-alito/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/el-pri-no-es-de-alejandro-moreno-osorio-chong-volvio-a-pedir-la-destitucion-de-alito/
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Rubén Zarazúa respalda a 'Alito' Moreno: 'en el PRI no hay rajones' 
 

El senador del PRI con licencia, Rubén Zarazúa Rocha, mostró su respaldo a “Alito” Moreno al decir que 
en el partido tricolor “no hay rajones, nosotros somos entrones”. 

“El PRI me dio lo que tengo, aparte de mi mujer e hijos, pero lo que no puede quitar es la libertad y el 
miedo porque si el miedo es familia yo le repito ‘calenos usted’ para que vea que no son palabras, le 
entramos hasta donde usted quiera y vamos ir hasta donde usted quiera, aquí no hay rajones”, dijo 
Rubén Zarazúa. 

El priista señaló que cuentan con el respaldo de los obreros, campesinos, jóvenes y mujeres.  

Moreno en días pasados comentó que a Morena le cuesta reconocer que los priistas son “más 
chingones para gobernar”.  

Alejandro Moreno encabezó la cuarta sesión ordinaria del Consejo Político Estatal, en la que se 
registraron 428 de 530 consejeros, en ella “Alito” tomó protesta a Guillermo Valencia y a Xóchitl Ruiz, 
uno como presidente y a Ruiz como secretaria de Comité Directivo Estatal. 

En la reunión se definirán los métodos para la renovación de las autoridades, en Michoacán el partido 
renovará a dos mil 941 órganos de dirección y gobierno que ya están vencidos desde hace varios años. 

https://politico.mx/ruben-zarazua-respalda-a-alito-moreno-en-el-pri-no-hay-rajones 
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Layda Sansores, la leal gobernadora de la ‘4T’ dispuesta 

a todo por tumbar a ‘Alito’ Moreno 

 
Layda Sansores se desenvuelve con soltura frente a las cámaras. Parece una Laura Bozzo de la política mexicana en 

su mañanera particular, Martes del Jaguar. Con la boca siempre pintada de un carmín intenso a juego con el color de su 

pelo, la morenista no se traba, hace partícipe al público, entrevista con gracia a los invitados. El programa, que emite cada 

martes por la noche, arranca con una cumbia pegajosa con una letra inspirada en las máximas de la Cuarta 

Transformación: “Acá ya se acabó la robadera”, dice el coro al ritmo del cencerro. “Estamos hartos de los saqueos, pero 

esto se acabó”. Se interrumpe la canción con el sonido de un rugido de felino y continúa: “¡Sabor! Campeche ya trabaja, 

queremos ver el tren, y de la robadera, ya no será el Edén”. Después, un pase de lista a los “traidores a la patria”. El primer 

nombre: Alejandro Moreno. 

El espacio televisivo se ha convertido en la plataforma perfecta de la gobernadora de Campeche para lanzar los ataques 

contra el presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Desde allí, Sansores ha aireado los audios en los que su 

acérrimo rival supuestamente se ve implicado en un sinfín de delitos, desde enriquecimiento ilícito y desvío de recursos 

hasta abuso de poder y extorsiones. A cada oportunidad que se le presenta, la gobernadora de 76 años lanza un dardo 

envenenado contra ‘Alito’. “Hoy es el día del abogado, espero que no hayan necesitado ninguno. ‘Alito’ sí va a necesitar 

hartos. ¿Por qué no van a ofrecer sus servicios muchachos? Van a tener trabajo”, decía el pasado martes. Minutos 

después, disparaba: “Cuando dicen: ‘¿qué hizo ‘Alito’ en su Gobierno?’ Presentó maquetas. Lo único que logró acabar fue 

su casa. Que nos la done para el museo de la corrupción”. 

https://elpais.com/mexico/2022-07-17/layda-sansores-la-leal-gobernadora-de-la-4t-dispuesta-a-todo-por-tumbar-a-

alito-moreno.html 

https://elpais.com/mexico/2022-05-31/morena-denuncia-por-traicion-a-la-patria-a-los-diputados-que-votaron-contra-la-reforma-electrica.html
https://elpais.com/mexico/2022-05-26/a-los-periodistas-hay-que-matarlos-de-hambre-el-audiogate-del-lider-del-pri-complica-los-planes-de-la-oposicion.html
https://elpais.com/mexico/2022-07-17/layda-sansores-la-leal-gobernadora-de-la-4t-dispuesta-a-todo-por-tumbar-a-alito-moreno.html
https://elpais.com/mexico/2022-07-17/layda-sansores-la-leal-gobernadora-de-la-4t-dispuesta-a-todo-por-tumbar-a-alito-moreno.html
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Buscan incorporar en la Ley de Migración la Visa de Visitante 
Trabajador Remoto 

 

         Buscan incorporar en la Ley de Migración la Visa de Visitante Trabajador Remoto  

• La diputada Díaz Tejeda (PRI) propone adicionar dicha legislación 

• La Visa sería por un tiempo ininterrumpido no mayor a un año, contados a partir de la 

fecha de entrada 

Con el propósito de incluir en la Ley de Migración la Visa de Visitante Trabajador Remoto, 

la diputada Nélida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI), planteó adicionar la fracción III Bis al 

artículo 40 y IV Bis al artículo 52 de esa legislación. 

La iniciativa señala que la citada Visa autoriza al extranjero, que cuente con un empleo 

remoto por el cual perciba una remuneración, a permanecer en el territorio nacional por 

un tiempo ininterrumpido no mayor a un año, contado a partir de la fecha de entrada. 

El documento, enviado a la Comisión de Asuntos Migratorios, precisa que, mediante 

disposiciones de carácter administrativo, la Secretaría de Gobernación establecerá las 
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condiciones y requisitos para efectos del otorgamiento de la condición de visitante 

trabajador remoto. 

Expone que, al paso de la pandemia, México ha sido una de las naciones que más 

extranjeros ha recibido; muchos de ellos considerados nómadas digitales o personas que 

trabajan virtualmente desde cualquier sitio, utilizando tecnologías de la información y 

comunicación, bajo los lineamientos de una vida nómada. 

Hoy en día, añade, radican un gran número de personas que ingresaron al territorio como 

turistas y que en realidad son “nómadas digitales” que han decidido establecerse en 

muchos de los principales destinos turísticos. En concreto, seis ciudades: Playa del 

Carmen, Mérida, Ciudad de México, Oaxaca, Puebla, y Guadalajara. 

El rango de edades de las personas nómadas digitales es muy variado, el 33 por ciento 

son entre 31 y 36 años, 29 por ciento de 26 a 30 años de edad y 18 por ciento de 37 a 45 

años. Datos de Bancomext señalan que las principales actividades que realizan son 

diseño, programación, manejo de redes sociales, traductores, consultores y periodistas. 

A diferencia de México, afirma, este fenómeno ha obtenido una gran aceptación de 

diversos países que han aprovechado la oportunidad para construir una reputación como 

centros de innovación técnica mediante el desarrollo de esquemas de visas para 

“nómadas digitales”. 

Relata que la principal diferencia entre una visa de turista y una visa de nómada digital es 

el tiempo que puede permanecer el titular en el país. La persona visitante tiene hasta 180 

días para permanecer en México y en el caso de la propuesta que se presenta, ese plazo 

se ampliaría a un año de estancia ininterrumpida, lo cual permitiría a las personas 

extranjeras mayores facilidades para la contratación de servicios y mayor seguridad 

jurídica. 

México se ha convertido en hogar de un mayor número de inmigrantes; por ello, la 

urgencia de atender este fenómeno con políticas públicas que favorezcan y promuevan el 

asentamiento regular y ordenado de extranjeros en el país. 

El objetivo, “es claro, atraer talento e inversiones y facilitar la residencia de los nómadas 

digitales. Una visa para nómadas digitales es una alternativa ideal para que México genere 

mayores ingresos, reactive industrias y habilite un mayor intercambio cultural, social y 

económico”. 
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“Desde Salinas hasta Peña”: Noroña afirmó que 

procesaría a expresidentes 

 

El diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña se lanzó en contra de los expresidentes de México 

tras afirmar que a él no le temblaría la mano para encarcelar a personas como Felipe Calderón, Salinas de Gortari o 

Enrique Peña Nieto (EPN). 

“Nadie puede negar que Fernández Noroña tiene agallas de sobra. Pienso que siendo presidente no le temblar ía la mano 

para encarcelar a Calderón”, escribió la usuaria Vero Islas en Twitter. Por lo que el diputado contestó: “Sin duda lo 

procesaría, desde Salinas hasta Peña”, comentó Fernández Noroña a través de su cuenta de Twitter. 

Cabe destacar que Fernández Noroña ha insistido en que buscará la candidatura presidencial para las elecciones del 2024, 

con la coalición Juntos Hacemos Historia, integrada por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), PT y el Partido 

Verde Ecologista de México (PVEM). 

Además ha reiterado que buscará ser candidato a la presidencia para darle continuidad a la autodenominada Cuarta 

Transformación de Morena. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/desde-salinas-hasta-pena-norona-afirmo-que-procesaria-a-

expresidentes/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/desde-salinas-hasta-pena-norona-afirmo-que-procesaria-a-expresidentes/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/desde-salinas-hasta-pena-norona-afirmo-que-procesaria-a-expresidentes/
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Ruth Salinas también quiere la candidatura de Movimiento Ciudadano 
en Edomex 

Además del senador Juan Zepeda Hernández, de Movimiento Ciudadano está la diputada federal, Ruth 
Salinas Reyes, como aspirante a la candidatura del partido a la gubernatura del Estado de México.  

La legisladora reconoció su interés, pero dijo que esperará los tiempos del partido para formalizar su 
participación y tener la oportunidad de disputar este cargo, internamente en el partido donde milita, el 
que no participó en las elecciones de 2017, cuando fue electo Alfredo del Mazo como gobernador de la 
entidad. 

Ruth Salinas reconoció que a la cabeza está el ex perredista Juan Zepeda, pero consideró que como 
política también tiene derecho a participar en cualquier proceso democrático, donde está convencida 
que se debe tomar la mejor decisión, por el bien del partido. 

Hasta el momento este partido ha planteado que irá solo, sin aliarse con otro instituto político, pero no 
se ha descartado por completo esta posibilidad, pues la definición formal y final se tomará en enero, 
cuando el calendario electoral marque el plazo para hacer el registro ante el Instituto Electoral. 

El PRD ha planteado la posibilidad de aliarse con cualquier partido, incluso con Morena o Movimiento 
Ciudadano, pero en este último caso poner como condición que no sea Juan Zepeda el candidato, por 
haber dejado a este partido que lo llevó a sus principales cargos de elección popular. 

Morena sólo ha planteado la posibilidad de ir con el PT y el Verde Ecologista, y hasta el momento sólo 
PRD-PAN-PRI están en la idea de conformar un bloque, sin que Movimiento Ciudadano forme parte de 
las agendas de alguna de estas coaliciones. 

En estos momentos la figura más visible en el partido MC y que hace actividad como dirigente estatal 
es el senador Juan Zepeda, quien también ha reconocido su interés por ir, por segunda ocasión, como 
candidato en busca de la gubernatura mexiquense. La diputada Ruth Salinas señaló que va a esperar 
cuál es la resolución del Consejo del IEEM sobre el tema de paridad y la definición en Coahuila porque 
de ello dependerá el tema en una u otra entidad. “El momento que se abran los registros en el partido 
y claro que llegado el momento si se dan las condiciones lo haremos porque hemos sido coincidentes 
con el tema de género. Las mujeres debemos estar pensando en participar en el partido político. 
Alguien que estudió política y no aspire a los cargos, negaría su origen” señaló. 

https://www.milenio.com/politica/ruth-salinas-buscara-candidatura-movimiento-ciudadano-edomex 
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Proponen iniciativa para combatir desnutrición, sobrepeso 

y obesidad en niñas, niños y adolescentes 

 
El diputado Antonio de Jesús Ramírez Ramos (PVEM) planteó reformar la Ley General de los Derechos 

de Niñas, Niños y Adolescentes con el objeto de combatir la desnutrición, sobrepeso y obesidad, 

mediante la promoción de una alimentación saludable, suficiente y de calidad a través de una dieta 

adecuada y nutritiva. 

 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/07/17/proponen-iniciativa-para-combatir-desnutricion-sobrepeso-y-obesidad-en-ninas-

ninos-y-adolescentes/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/07/17/proponen-iniciativa-para-combatir-desnutricion-sobrepeso-y-obesidad-en-ninas-ninos-y-adolescentes/
https://www.dpoderapoder.mx/2022/07/17/proponen-iniciativa-para-combatir-desnutricion-sobrepeso-y-obesidad-en-ninas-ninos-y-adolescentes/
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Proponen iniciativa para combatir desnutrición, sobrepeso y obesidad 
en niñas, niños y adolescentes 

Proponen iniciativa para combatir desnutrición, sobrepeso y obesidad en niñas, niños 

y adolescentes 

• El diputado Ramírez Ramos impulsa reformas a la Ley General en la materia 

• Se remitió a la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia 

El diputado Antonio de Jesús Ramírez Ramos (PVEM) planteó reformar la Ley General de 

los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes con el objeto de combatir la desnutrición, 

sobrepeso y obesidad, mediante la promoción de una alimentación saludable, suficiente 

y de calidad a través de una dieta adecuada y nutritiva. 

La iniciativa presentada en la Comisión Permanente modifica los artículos 50 y 103 y 

adiciona un artículo 50 Bis a dicho ordenamiento. Cita que las autoridades federales, las 

entidades federativas, municipales y de las demarcaciones territoriales de la Ciudad de 

México, se coordinarán para construir entornos que favorezcan el desarrollo físico y 

mental de la niñez. 

Asimismo, señala que la Secretaría de Salud, en coordinación con la Secretaría de 

Educación Pública, fomentará la reducción del consumo de bebidas no alcohólicas que 

excedan los límites máximos de contenido energético, azúcares añadidos, grasas 
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saturadas, sodio y los demás nutrimentos críticos e ingredientes que establezca la 

Norma Oficial Mexicana correspondiente, quedando excluidos los alimentos y bebidas 

que formen parte de los programas de Seguridad Alimentaria Mexicana. 

El documento, turnado a la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, expone 

que en los últimos años el sobrepeso y la obesidad constituyen problemas de salud 

preocupantes, no sólo por los altos costos sociales y económicos que generan, sino 

también por la incidencia en Enfermedades No Transmisibles (ENT), como son la diabetes 

tipo II, la hipertensión, las enfermedades cardiovasculares y algunos tipos de cáncer. 

 

Ante ello, señala, se asume que la población requiere información y educación sobre 

hábitos alimenticios para poder tomar decisiones informadas sobre su alimentación, 

especialmente los menores de edad, ya que las niñas, niños y adolescentes se 

encuentran expuestos a un entorno que favorece el consumo de alimentos nocivos para 

su salud. 

Ejemplo de ello son los productos con alto contenido de azúcares, grasas y sodio; por 

ello, es necesario orientar a la población infantil, a quienes ejercen la patria potestad, 

tutela o guarda y custodia de las y los menores, así como a las demás personas que por 

razón de sus funciones o actividades los tengan bajo su cuidado, sobre los riesgos de 

consumir alimentos con bajo valor nutricional y alta densidad energética en combinación 

con la ausencia de actividad física. 

Observa que no llevar una dieta suficiente, variada y nutritiva es causa de mortandad de 

niñas y niños en todo el mundo. Cuando los menores padecen desnutrición son más 

propensos a morir por enfermedades y presentar retraso en el crecimiento durante el 

resto de su vida; además, no tener acceso a una alimentación saludable es causa de 

malnutrición en todas sus formas, lo cual genera la aparición de enfermedades no 

transmisibles y de trastornos alimenticios. 

La iniciativa puntualiza que es indispensable atender los problemas de alimentación que 

afectan a esta población, tomando medidas desde el ámbito legislativo para propiciar 

que los hábitos alimenticios que coadyuvan a garantizar el derecho a la salud y al 

bienestar se implementen desde edades tempranas. 
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Se enfrentan armados y equipo Swat en Bocoyna; hay 

saldo blanco 

 
Elementos especiales del equipo Swat de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Chihuahua, 
sostuvieron un enfrentamiento armado en una carretera que conduce a la comunidad de San Juanito, 
donde al momento se reportó un "saldo blanco" en esta nueva agresión armada. 
De acuerdo al reporte generado de los hechos, el intercambio de balas se dio durante la noche del 16 
de julio, cuando los agentes de seguridad intentaban detener al conductor de una pick up, sin 
embargo, al momento de marcar el alto se dio a la fuga del lugar y generó una persecución por varios 
minutos. 
 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/se-enfrentan-armados-y-equipo-swat-en-bocoyna-hay-saldo-blanco-

8606399.html 
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Acueducto Río Colorado - Tijuana opera en su máxima 

capacidad: Marina Del Pilar 

 

El Acueducto Río Colorado Tijuana (ARCT) funciona en su máxima capacidad para el traslado de cinco 

mil 830 litros por segundo de agua a los habitantes de la Zona Costa del Estado, luego de que se 

resolvió la reducción en el bombeo registrada por el colapso de un transformador en la subestación 

eléctrica La Rumorosa de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), así lo informó la Gobernadora de 

Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, quien destacó la rápida y efectiva acción del personal de 

la Secretaría para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua (SEPROA) para resolver el problema. 

 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Acueducto-Rio-Colorado---Tijuana-opera-en-su-maxima-capacidad-Marina-

Del-Pilar-20220717-0016.html 
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Fortalecimiento de plantas de fertilizantes beneficiará a 2 

millones de productores 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador realizó un recorrido de supervisión de trabajos en plantas 
de fertilizantes del país. La producción de este insumo, dijo, se traduce en aumentar el cultivo y con 
ello, el alcance de la autosuficiencia alimentaria.  
"Estuvimos en Baja California Sur, Michoacán y Veracruz todo el fin de semana; con excepción de la 
inauguración de la planta de Nestlé, lo dedicamos a los fertilizantes porque vamos a entregar de 
manera gratuita este abono a 2 millones de productores, ejidatarios y pequeños propietarios. Sin maíz 
no hay país independiente y justo", expuso en sus redes sociales. 
 
 
https://diariodelistmo.com/nacional/fortalecimiento-de-plantas-de-fertilizantes-beneficiara-a-2-millones-de-productores-

/50208599 
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Ya no hay retenes, dice Secretario de Gobernación a 

Cardenal 

 
Tras la reunión de ayer con el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, el Cardenal, 

Francisco Robles Ortega, comentó que aunque el funcionario reconoció la presencia de retenes del 

crimen organizado en las carreteras al norte de Jalisco, de momento, estos ya no se encuentran 

presentes. "Sí reconoció que hay retenes de parte del crimen organizado, (también) reconoció que 

últimamente, esos retenes de los que yo hablé, ya no están presentes. Eso yo ya lo sabía por reportes 

de gente de la zona que me dijeron que ya se habían retirado", comentó Robles Ortega, aunque alertó 

que podrían surgir otras formas de mantener el control en las localidades. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ya-no-hay-retenes-dice-

secretario-de-gobernacion-a-cardenal/ar2438226 
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Respaldan Sheinbaum y Evelyn la reforma electoral que 

impulsa AMLO 

 
La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, defendió la nueva reforma 

electoral que impulsa el presdiente Andrés Manuel López Obrador, al señalar que va encaminada a una 

democracia participativa. A su llegada al aeropuerto Juan Álvarez, Claudia Sheinbaum Pardo fue 

recibida por morenistas quienes gritaron “presidenta”. La mañana de este domingo la jefa de gobierno 

estuvo en la conferencia “La nueva reforma electoral”, que organizó el Comité Ejecutivo de Morena en 

Guerrero. 

 

https://suracapulco.mx/respaldan-sheinbaum-y-evelyn-la-reforma-electoral-que-impulsa-amlo/ 
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Opinión Por Mariana Gómez del Campo 

Una visita desastrosa y costosísima para México 

La semana pasada López Obrador visitó Washington D.C, visita que se llevó a cabo en un 
ambiente bastante forzado después del boicot por parte del Presidente mexicano a la IX 
Cumbre de las Américas por no estar invitados sus cuates los dictadores de Cuba, Nicaragua y 
Venezuela. 

Hace unos días, cuando el Gobierno Mexicano anunció que el presidente viajaría a Estados 
Unidos, muchos nos preguntamos cuál sería el papel que López Obrador jugaría ante Joe Biden 
después de haber mostrado una y otra vez una postura de constante confrontación hacia 
nuestro vecino del Norte, sobretodo por el apoyo proporcionado, como todos sabemos, a países 
totalitarios. Y bueno, la incertidumbre terminó. 

López Obrador fue recibido por el Jefe de Protocolo, no por el Presidente Biden.  El encuentro 
fue muy breve, bastante desaprovechado e incluso aburrido. Imagínense, AMLO arrancó con 
un monólogo de 31 minutos tratando de darle clases de historia, de economía, hasta habló de 
los conservadores sintiéndose en su mañanera no en una visita de estado pero mostrándose 
bastante pequeño. Biden, solamente habló por 10 minutos. 

La migración si fue un tema inevitable. Si bien es cierto México no pagó el muro que Donald 
Trump quiso construir para frenar la migración irregular de México a Estados Unidos pero sí 
terminó colocando a petición de Trump a 28 mil elementos de la Guardia Nacional (pagados 
por los mexicanos) para perseguir migrantes en su mayoría mexicanos. Así como lo leen. 

De este viaje, el presidente de México regresó al país con una deuda de 31 mil millones de 
pesos para tecnología en la frontera norte y así evitar que lleguen más migrantes. Es claro que 
AMLO está plegado a la agenda norteamericana y los que terminamos pagando somos los 
mexicanos con nuestros impuestos, no es lo mismo el discurso que las acciones. 

Un tema fundamental es el compromiso que en 2019, el inquilino de Palacio hizo de no comprar 
leche en el extranjero para apoyar las cuencas lecheras de los Altos de Jalisco y ¿qué pasó? 
pues que entre los acuerdos con Biden, destaca el compromiso de comprar a la Unión 
Americana 20 mil toneladas de leche en polvo supuestamente para apoyar a las familias 
mexicanas. Además deberá comprar un millón de toneladas de fertilizante y por si fuera poco, 
México está en camino de subsidiar la gasolina a nuestro vecino del Norte. 

 

https://www.publimetro.com.mx/autor/marianagomez/
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Por otro lado, como ya sabemos en política no hay coincidencias y legisladores tanto 
Demócratas como Republicanos presentaron resoluciones que condenan la violencia creciente 
de los periodistas en México y de las decisiones de López Obrador en seguridad, en el sector 
energético y en el ambiente para invertir en nuestro país respectivamente. No es la primera 
vez que senadores incluyendo a Bob Menéndez se pronuncian por lo que está ocurriendo en el 
territorio mexicano. 

La reunión con Kamala Harris no tuvo mayor eco, pero no nos olvidemos que ella es la 
responsable para abordar temas como el cambio climático, la pobreza y la violencia. Por otro 
lado, las reuniones que se llevarían a cabo con el gabinete ampliado nunca sucedieron, en 
Estados Unidos la reunión no tuvo eco y es que la prioridad estuvo centrada en la gira de Joe 
Biden a Medio Oriente. 

Un asunto que se abordó en la Declaración conjunta fue precisamente en materia de seguridad 
con la crisis del fentanilo y la desaparición de la unidad de la Agencia Antidrogas de Estados 
Unidos (DEA, por sus siglas en inglés) en nuestro país, situación que por cierto llamó la atención 
con la captura de Rafael Caro Quintero, hay telefóno descompuesto en la relación bilateral y 
las decisiones de este gobierno impactarán en los próximos años… Al tiempo. 
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     El agua como derecho humano y no negocio 
El falso debate de algunas autoridades de las Juntas de aguas municipales sobre en qué 
momento es necesario aplicar el corte del suministro a este recurso debido a la falta de pago 
tiene un enfoque de negocio que no se corresponde a lo que la Constitución y los tratados 
internacionales firmados por México en la materia dicen. La postura que debe prevalecer es la 
de considerar el acceso al agua como un derecho humano, y éste debe ser el eje de las acciones 
y políticas públicas. 

Basta ya de las “soluciones” que guían una política pública fácil y al servicio de una visión que 
no ha sido capaz de entender que el considerar al agua como un simple derecho es una postura 
limitada. Las implicaciones de este derecho se encaminan a garantizar el acceso al agua, no al 
contrario, no a determinar cuándo se debe cortar. En Chihuahua parece que a veces vamos al 
revés, pues mientras el mundo sienta las bases para garantizar el acceso al agua, acá vemos 
cómo hacer pero para no garantizarlo. 

La Constitución es muy clara en el artículo 4º párrafo sexto: “Toda persona tiene derecho al 
acceso, disposición y saneamiento de agua para consumo personal y doméstico en forma 
suficiente, salubre, aceptable y asequible. El Estado garantizará este derecho y la ley definirá 
las bases, apoyos y modalidades para el acceso y uso equitativo y sustentable de los recursos 
hídricos, estableciendo la participación de la Federación, las entidades federativas y los 
municipios, así como la participación de la ciudadanía para la consecución de dichos fines”. 

Es muy claro, el derecho humano al agua debe ser suficiente, saludable, aceptable, físicamente 
accesible y asequible. El acceso al agua como derecho humano establecido en el artículo 4° de 
nuestra Constitución federal y local (es el reconocimiento de ambos órdenes del gobierno 
mexicano), de que todo ser humano debe contar con el suficiente líquido para consumo personal 
y doméstico con características adecuadas de salubridad y asequibilidad. 

Bajo este enfoque, es importante considerar que los cortes de agua que realizan las Juntas son 
violatorios del derecho humano de acceso al agua potable y, por lo tanto, son inconstitucionales. 
Por ello, los servidores públicos que participen incurren en responsabilidades, que de ninguna 
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manera deben quedar impunes, por lo que resulta necesaria la actualización de las sanciones 
que prevé la Ley General de Responsabilidades Administrativas en nuestro estado. 

Una de las gestiones más asistidas en el Partido del Trabajo es precisamente los ilegales cortes 
de agua que llevan a cabo las autoridades en contra de los más desprotegidos, en donde, 
incluso, gran parte de los casos tiene que ver con pagos completamente injustos que no se 
justifican en los barrios de bajos recursos, como múltiples colonias en Juárez en donde los 
adeudos alcanzan cifras que ni los residenciales tienen. 

Por ello es que en días próximos se presentará una iniciativa que busca que quede establecido 
en la Ley de Agua del estado, que las personas tengan garantizando un mínimo vital de 50 litros 
diarios a cada una para su bienestar; garantizar a la población en condiciones de vulnerabilidad, 
su desarrollo y del ambiente para su equilibrio, conservación y suministro de agua para uso 
doméstico de manera ininterrumpida. 

Esta iniciativa deja claro que para la creación de un Sistema de Cuotas y Tarifas se antepondrá 
el derecho humano al agua, se vigilará el respeto irrestricto de derecho humano al agua en la 
prestación y el funcionamiento eficaz de los servicios, la creación de un Órgano Interno de 
Control, con dependencia jerárquica y funcional, para prevenir, corregir e investigar actos u 
omisiones que afecten el derecho humano al agua, además de que sólo se podrá suspender 
total o parcialmente el servicio y retirar el aparato medidor, únicamente cuando esté desocupado 
el inmueble y lo constate fehacientemente. 

Este es el enfoque del agua como derecho humano que debe estar detrás de cada acción de 
todos los servidores públicos que laboran en este servicio, con los derechos de las personas 
como eje y no el negocio. 
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 ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; DA CONFERENCIA EN EXPO GUADALAJARA; “MORENA LLEGO PARA QUEDARSE EN 2024”. HECTOR 

MELESIO CUEN; INVITADO ESPECIAL 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, de visita en Guadalajara al tocar el tema de sus aspiraciones por la candidatura 

a la presidencia del país, López Hernández dijo que aún no son los tiempos y que llegado el momento anunciará sus intenciones. Negó que la 

reunión con simpatizantes que tuvo en Expo Guadalajara fuera un acto anticipado de campaña, se deslindó de las lonas y anuncios, con su 

imagen, colocados en algunas avenidas de la ciudad. Vamos a esperar con paciencia, prudencia e inteligencia. Aseguró que confía en el triunfo 

electoral de Morena en el 2024 y en que el siguiente gobernador de Jalisco saldrá de su partido. Adán Augusto López indicó que Morena será 

el partido ganador, pero descartó, por ahora, decir si él aspira a ser el candidato. No es momento de aspiraciones personales de uno u otra, es 

momento de todos. A nosotros nos toca estar recorriendo el país, ojalá tuviéramos el tiempo para hablar de asuntos de partidos y de aspiraciones 

personales, pero eso va a llegar en su momento. Sí les puedo decir que Morena llegó para quedarse y que seguramente en el 2024 continuará 

la transformación del país, va a ser una especie de evolución de la transformación. A este movimiento no lo va a detener nadie. Añadió que sigue 

trabajando en lo que le corresponde en la administración federal y dijo que parte de sus funciones es difundir los logros del gobierno federal y 

abonar para la construcción de un mejor país. El líder del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, en el marco de la Expo Guadalajara, 

fue invitado especial en el evento que encabezo el secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, quien dio la conferencia “La 

importancia de Jalisco y su relación con el Gobierno de México”. Adan Augusto López Hernández estrecho la mano y platicó con Hector 

Melesio Cuén Ojeda. Cabe señalar que Cuén Ojeda ha dicho que aunque ellos van con la dirección del partido de Morena, lo cual es lo más 

importante que se tiene que dar a conocer, señalo que en este momento ofrecen su respaldo como Partido Sinaloense (PAS) a Adán Augusto 

López Hernández, quien por cierto podría visitar Sinaloa proximamente. Adán Augusto López aspirante natural a la candidatura a la Presidencia 

de México en el 2024, es de las corcholatas, de AMLO, rumbo a la sucesión. El fundador del PAS estuvo acompañado por el presidente del 

Partido Sinaloense, Victor Antonio Corrales Burgueño y por Jesús Madueña Molina, quienes también estrecharon sus manos y platicaron 

con el titular de SEGOB. 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EL PESO NO SE HA DEVALUADO A PESAR DE LA CRISIS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que ante la situación económica el país registra una menor inflación que Estados Unidos 

y Europa donde el peso mexicano no se ha depreciado. Señalo que la inflación nos afecta a todos los países del mundo pero en México es menor 

que en Estados Unidos y que en Europa. A pesar de la crisis nuestro peso no se ha devaluado, no se ha depreciado es la moneda en el mundo 

que menos se ha depreciado con relación al dólar. Lopez Obrador al supervisar una planta de fertilizantes en Coatzacoalcos, Veracruz, sostuvo 

que el país debe ser autosuficiente en alimentos y con la distribución de fertilizantes a dos millones de campesinos se buscará incrementar la 

producción de maíz y frijol. El primer mandatario se refirió a la situación provocada por la guerra en Ucrania, así como por la pandemia de COVID 

y dijo no compartir la concepción de que en un mundo globalizado se debe comprar en el extranjero. El país debe ser autosuficiente tanto en la 

producción de alimentos como en el tema energético. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; INSISTE EN PROCESOS DEMOCRÁTICOS, NO SE ESTA VENDIENDO PARA OBTENER UNA 

CANDIDATURA A LA PRESIDENCIA 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, insiste en pedir que dentro de Morena los procesos sean democráticos: no queremos que haya prácticas 

que se reciclen del viejo sistema político, no queremos que se trasladen a Morena las viejas prácticas. Por eso tenemos que actuar con 

congruencia y pedir la democratización de las decisiones; porque en los hechos, la oposición, no tiene nada. Por lo que esta situación lo ha 

llevado a denunciar falta de piso parejo en el proceso de selección del candidato presidencial morenista, también ha reclamado que se le atribuya 

la pérdida en la Ciudad de México en 2021 y más recientemente que en el acto con el cual se dio el banderazo de salida para 2024, realizado 

en Toluca, en el Estado de México, no haya sido invitado al desayuno de la amistad, donde el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, trazó la ruta para esta contienda. El rechazo del Senador Monreal a las encuestas o a sus resultados no es algo nuevo. El Senador 

Ricardo Monreal se ha metido de lleno a la contienda presidencial entre giras por el país, con una serie de mensajes que lo han distanciado de 

Morena y que al mismo tiempo han despertado elogios en el PRI y el PRD que lo ven en el lado correcto de la historia. Monreal no las tiene 

todas consigo. En las encuestas rumbo a 2024 aparece muy por debajo de los principales aspirantes la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum 

y el Canciller Marcelo Ebrard y el puente que le ha tendido la oposición le sirve de poco al provenir de los dos partidos de la oposición que no 

llevan la mano en las decisiones de Va por México y dos dirigentes minimizados, el del PRI y el del PRD, sin nada que ofrecer a la alianza, más 

que algunos votos. El dirigente priista Alejandro Moreno Cárdenas, dijo que el senador Ricardo Monreal es una gente sensata, es una gente 

que tiene conocimiento amplio y una trayectoria de muchos años en el sistema político y que tiene una visión de lo que podemos construir en el 

país. Ricardo Monreal va a estar del lado correcto de la historia y él sabe que el lado correcto es donde estamos todos nosotros. Jesús 

Zambrano Grijalva, el presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dijo que es momento de que gentes como Monreal 

que estuvieron en su partido, en su momento, en el campo democrático luchando contra el autoritarismo, la imposición, que entiendan que en el 

momento que quieran puede tomar su propia decisión, aquí podemos encontrar puntos de confianza, podemos encontrar posibilidades de 

caminar juntos. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; 2 MESES DE INTENSO TRABAJO PARA DESAHOGAR REFORMA ELECTORAL 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, prevé que los próximos dos meses serán de intenso trabajo para 

sacar adelante la Reforma Electoral propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. El legislador aseguró que lo que resta de julio, 

agosto y septiembre, se estará impulsando la propuesta para lograr el acompañamiento de varias fuerzas políticas, con las que aseguró, ha 

habido buen entendimiento. A México le urge un cambio en el modelo democrático y sus herramientas de elección popular y representación. No 

podemos continuar con un órgano encargado de los comicios que represente más a los partidos que a la ciudadanía. El líder de Morena acusó 

que en el INE hay algunos consejeros más dedicados a atacar al partido mayoritario y al propio Presidente Lopez Obrador, que a resolver otros 

casos contrarios a la democracia. Ignacio Mier nuevamente convocó a iniciar ya la discusión de la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados, 

mientras que morenistas y otros grupos ya comenzaron el análisis y la discusión en los foros de Parlamento Abierto como un primer paso para 

que esta reforma pueda ser aprobada en el Congreso de la Unión. Si el Presidente quiere una Reforma Electoral tendrá que negociar con la 

oposición. El Diputado confió en que los partidos políticos y sus legisladores están conscientes que el pueblo de México requiere reformas de 

gran calado y que no conviene un Congreso paralizado en temas importantes, como el próximo Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 

Mier Velazco afirmó que defenderán y debatirán ampliamente la Reforma Electoral para garantizar una verdadera democracia.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; DEFIENDE REFORMA ELECTORAL DE AMLO, LLEGAN A LA CDMX NUEVOS TRENES DEL METRO 

 

La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, acudió a un evento organizado por la dirigencia de Morena en Acapulco para promover la reforma 

electoral propuesta por el  presidente Andres Manuel Lopez Obrado, donde estuvo presente la gobernadora Evelyn Salgado Pineda. La jefa 

de gobierno de la Ciudad de Mexico, defendió la iniciativa de reforma electoral del presidente López Obrador. En su participación, ante unos 

centenares de asistentes, la jefa de gobierno de nueva cuenta fue promovida al grito de ¡Presidenta!, ¡Presidenta!. Sheinbaum celebró que la 

reforma electoral proponga la eliminación del financiamiento a los partidos políticos en tiempos ordinarios y que solo se entreguen recursos 

públicos en campañas. Con eso se podría genera un ahorro de más de 24 mil millones de pesos, que son necesarios para realizar obras en 

estados como Oaxaca y Guerrero. Sheinbaum pidió que los partidos no tengan financiamiento permanente y se acabe con las burocracias: La 

política no es de unos cuantos, es asunto de todas y de todos. Al quitarle el financiamiento a los partidos políticos, hace que sea la ciudadanía 

quien participe. Evelyn Salgado dijo por su parte que la nueva reforma electoral puede evitar que se retire la candidatura de candidatos, como 

sucedió en Michoacán y Guerrero por decisión de unos cuantos y no del pueblo. Por otra parte Claudia Sheinbaum, anunció que hoy lunes se 

tendrá una sorpresa en torno a la llegada de los nuevos trenes para el metro de la CDMX. Estamos pensando en ustedes, en que disminuyan 

los tiempos de traslado, en que no vayan tan apretados en los trenes. Ya pronto van a ver cómo empiezan a llegar los nuevos trenes.  
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MARIO DELGADO; POLÍTICAS DE AMLO GENERAN CERTEZA Y CONFIANZA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, celebró los buenos resultados de la política económica que el gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador ha logrado en apenas cuatro años, política que, genera confianza en todos los niveles, desde el mercado internacional y los 

grandes empresarios, hasta nuestros paisanos. Subrayó que los equilibrios fiscales y las finanzas públicas sanas que mantiene el Gobierno de 

la Cuarta Transformación no han sido a costa de endeudamiento, de aumentar impuestos o de imponer gasolinazos, sino de tener un gobierno 

austero, sin derroches ni frivolidades que trabaja arduamente por erradicar la corrupción, lo que ha contribuido a que México presente un 

comportamiento inflacionario favorable en comparación con otras naciones. El líder morenista destacó que, a pesar del conflicto bélico entre 

Ucrania y Rusia y la invariable crisis económica que atraviesa todo el mundo, México no ha entrado en una burbuja inflacionaria. Ya que, en 

comparación con la Unión Europea, Estados Unidos y otros países de Latinoamérica, nuestro país tiene números favorables, manteniendo niveles 

inflacionarios del 7.6 %. Señaló que con la inversión de 40 mil millones de dólares por parte de empresas norteamericanas que anunciara el 

presidente Lopez Obrador tras su gira por Estados Unidos, nuestro país se consolida como una de las diez naciones con mayor inversión 

extranjera directa, lo cual, es el mayor reconocimiento que puede haber a la política económica mexicana. Mario Delgado apuntó que el aumento 

del salario mínimo de 60% en términos reales y la gran inversión social en los programa del bienestar ha permitido fortalecer el mercado interno 

y si sumamos la cifra récord de remesas y los proyectos de infraestructura con visión de desarrollo regional, como la Refinería de Dos Bocas, el 

Tren Maya o el Corredor Transístmico, son elementos que fortalecen nuestra economía.  

 

ALEJANDRO MORENO; EN EL PRI VAMOS A DEFENDER LA DEMOCRACIA CON TODO  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el marco de una sesión 

del Consejo Político del estado, acompañado por el Presidente y la Secretaria General del Comité Directivo Estatal del partido, Guillermo 

Valencia Reyes y Xóchitl Ruiz González, dijo que México no va bien, y necesita de la fuerza y la fortaleza del PRI, de la visión de las y los 

priistas. Lo primero que tiene que hacer un instituto político como el nuestro, es demostrar capacidad, talento, lealtad, unidad, y lo más importante, 

categoría política para enfrentar la adversidad. Advirtió que es responsabilidad no sólo como priistas sino como mexicanos defender lo más 

importante de nuestro país: la esencia y la fuerza de la nación, que es la Constitución; que se respete el Estado de Derecho, que haya pesos y 

contrapesos y que se respete el régimen democrático. El líder nacional del tricolor señaló que a Morena se le cae el país, como muestra la 

inseguridad, la carestía de la canasta básica y la falta de apoyos al campo. Hizo un llamado a levantar la voz y denunciar los ataques a las 

instituciones. No es fácil enfrentar al poder. No es sencillo enfrentar al poder. Todo México sabe que hay una persecución política contra los 

opositores, y los vamos a seguir denunciando para que el mundo tenga claro que estos de Morena quieren instaurar una dictadura, pero no lo 

vamos a permitir. El dirigente estatal del tricolor, Guillermo Valencia Reyes, puso de relieve que Alejandro Moreno es el Presidente nacional 

del PRI porque votamos por él casi dos millones de priistas, y le expresó todo el respaldo de la militancia priista michoacana. En el PRI, hay 

priistas y hay partido; el PRI requiere unidad. 

 

DIPUTADA NÉLIDA IVONNE SABRINA DÍAZ; INCORPORAR EN LA LEY DE MIGRACIÓN VISA DE VISITANTE TRABAJADOR REMOTO 

 

La diputada Nélida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), con el propósito de incluir en la Ley de Migración 

la Visa de Visitante Trabajador Remoto, planteó adicionar la fracción III Bis al artículo 40 y IV Bis al artículo 52 de esa legislación. La iniciativa 

señala que la citada Visa autoriza al extranjero, que cuente con un empleo remoto por el cual perciba una remuneración, a permanecer en el 

territorio nacional por un tiempo ininterrumpido no mayor a un año, contado a partir de la fecha de entrada. Mediante disposiciones de carácter 

administrativo, la Secretaría de Gobernación establecerá las condiciones y requisitos para efectos del otorgamiento de la condición de visitante 

trabajador remoto. Al paso de la pandemia, México ha sido una de las naciones que más extranjeros ha recibido; muchos de ellos considerados 

nómadas digitales o personas que trabajan virtualmente desde cualquier sitio, utilizando tecnologías de la información y comunicación, bajo los 

lineamientos de una vida nómada. El rango de edades de las personas nómadas digitales es muy variado, el 33 por ciento son entre 31 y 36 

años, 29 por ciento de 26 a 30 años de edad y 18 por ciento de 37 a 45 años. Las principales actividades que realizan son diseño, programación, 

manejo de redes sociales, traductores, consultores y periodistas. A diferencia de México, este fenómeno ha obtenido una gran aceptación de 

diversos países que han aprovechado la oportunidad para construir una reputación como centros de innovación técnica mediante el desarrollo 

de esquemas de visas para nómadas digitales. La persona visitante tiene hasta 180 días para permanecer en México y en el caso de la propuesta 

que se presenta, ese plazo se ampliaría a un año de estancia ininterrumpida, lo cual permitiría a las personas extranjeras mayores facilidades 

para la contratación de servicios y mayor seguridad jurídica. México se ha convertido en hogar de un mayor número de inmigrantes; por ello, la 

urgencia de atender este fenómeno con políticas públicas que favorezcan y promuevan el asentamiento regular y ordenado de extranjeros en el 
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país. Una visa para nómadas digitales es una alternativa ideal para que México genere mayores ingresos, reactive industrias y habilite un mayor 

intercambio cultural, social y económico. 

 

MARKO CORTÉS; RECONSTRUIR NUESTRO SISTEMA DE SALUD 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, consideró necesario que el Consejo de Salubridad General retome sus atribuciones 

técnicas y autónomas para el manejo de las enfermedades graves con evidencia científica y con criterios de salud pública. Aseguró que el manejo 

centralizado de la pandemia por parte de la subsecretaría de Salud, se hizo violando la ley al desplazar al Consejo de Salubridad en la toma de 

decisiones, cuando es la autoridad sanitaria reconocida en la Constitución para estos casos. El manejo de la pandemia fue criminal, los resultados 

fueron un desastre: entre 2020 y 2021 hubo en México un exceso de mortalidad ligado al COVID19 de 626 mil personas, tal como lo ha señalado 

la Organización Mundial de la Salud. El presidente Nacional del PAN hizo un llamado a los legisladores federales para que dictaminen la Iniciativa 

que reforma la Ley General de Salud presentada por Acción Nacional, con el fin de otorgarle plena autonomía al Consejo de Salubridad General 

para que adquiera capacidad de respuesta ante situaciones que pongan en riesgo a la población, sin intervención de factores políticos. El líder 

panista afirmó que desde que nació el INSABI, más mexicanos cayeron en la pobreza y en la pobreza extrema por hacer frente a gastos 

extraordinarios y catastróficos para atender la salud de un ser querido. Señalo que mientras una gran cantidad de mexicanos enfrentan la falta 

de atención médica o el desabasto de medicamentos, la Secretaría de Salud federal es incapaz de ejercer de forma eficaz su presupuesto, pues 

de enero a abril de este año reportó un subejercicio de 18 mil 702 millones de pesos, equivalentes a 31 por ciento.  

 

JOE BIDEN; GARANTIZAR LIBERTADES DE SUS PUEBLOS EN MEDIO ORIENTE 

 

El presidente Joe Biden, durante la cumbre del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG)+3, que se celebra en la ciudad de Yeda, en el oeste 

de Arabia Saudí, reiteró el compromiso con Oriente Medio y aprovechó para reclamar a los líderes del Golfo, algunos de regímenes autoritarios, 

que garanticen las libertades de sus pueblos. Joe Biden junto con el príncipe heredero saudí, Mohamed bin Salmán, reconoció que muchos 

países cometen errores, también Estados Unidos, pero avisó que solo aquellos que aprenden de ellos pueden crecer más fuertes. Ningún país 

acierta siempre, ni siquiera la mayor parte del tiempo, tampoco Estados Unidos. Pero nuestros pueblos son nuestra fortaleza. Solo crecen más 

fuertes aquellos países que tienen la confianza en ellos mismos para aprender de sus errores. El futuro será para aquellos países que den rienda 

suelta a todo el potencial de sus pueblos. Biden reiteró el compromiso de su país con Oriente Medio y prometió que no dejará ningún vacío del 

que puedan sacar provecho sus enemigos, como China, Rusia e Irán. Destacó, que es el primer presidente estadounidense en visitar la región 

sin que haya tropas de su país participando en acciones de combate tras el fin de las guerras de Irak y Afganistán.  

 

KEN SALAZAR; CAPTURA DE CARO QUINTERO UN HIT PARA AMBAS NACIONES, DESCARTA PARTICIPACIÓN DE EU EN 

OPERATIVO 

 

Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, felicitó a las autoridades mexicanas y descartó que elementos de seguridad 

estadounidenses hubieran participado en la detención del narcotraficante Caro Quintero. SEMAR realizó con éxito el operativo para capturar a 

Rafael Caro Quintero. Felicitamos a SEMAR por ejecutar la operación y lamentamos la pérdida de 14 valientes infantes de marina mexicanos. 

Ningún personal de los Estados Unidos participó en la operación táctica que resultó en el arresto del narcotraficante. La aprehensión de Caro 

Quintero fue realizada exclusivamente por el gobierno mexicano. Destacó que la captura del capo es ejemplo de lo que la cooperación binacional 

puede lograr trabajando juntos para salvaguardar a los ciudadanos de México y los Estados Unidos. El diplomático destacó que la detención del 

capo mexicano, que ingresó al Centro de Readaptación Social Número 1 Altiplano, en Almoloya Estado de México, relacionado con la muerte de 

Enrique “Kiki” Camarena, agente de la DEA, es un hecho importante tanto para los gobiernos como para los ciudadanos. La captura de Caro 

Quintero que durante mucho tiempo aterrorizó a los ciudadanos mexicanos y está implicado en la tortura y muerte de un agente de la DEA es 

un hit no solo para nuestros gobiernos, sino también para la gente de nuestros países, reitero Ken Salazar. 
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Imperdible, entrevista que ofreció el político de Zacatecas, viernes pasado, desde su oficina en la 

sede del Paseo de la Reforma, número 135, previo al mediodía. ¡Lectura obligada, pues!, para sus 
adversarios y correligionarios. 

Luego de su viaje a Tamaulipas, donde presentó su libro más reciente y acudió al informe legislativo 

del senador, Faustino López Vargas, suplente del gobernador electo, Américo Villarreal Anaya, el ex 

gobernador de territorio zacatecano, prácticamente, delineó su visión de futuro, para él, quien 
pondera cada que puede, “conocer los tiempos de la política”. 

Viernes pasado, Monreal, perfiló ruta que seguirá hasta dentro de un año, aproximadamente, 

cuando “el gran elector”, luego de revisar convocatoria para la elección del candidato presidencial 

de Morena, el también jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, la devuelve a quien sea en 

esos momento, encargado de la directiva nacional del partido que fundó, con la orden puntual: 

“notifíquese, publíquese y acátese”. 

Con sus declaraciones y posiciones que perfiló el viernes pasado, el ex jefe de la delegación, hoy, 

alcaldía Cuauhtémoc, deja, expone un legado que cualquier presidenciable, no debe desperdiciar. 

Llegado el momento, él, sabrá qué hacer, y de qué manera, sin confrontarse con el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, como en su momento, Manuel Bartlett Díaz, con Miguel de la 
Madrid, cuando el de la renovación moral, optó por Carlos Salinas de Gortari, para sucederlo. 

¡Claro!, cuando el PRI, era partido hegemónico en el país, no vergonzante y humillante situación en 

que lo dejaron hoy día, con un dictador priista en la dirigencia, como “el tal amlito”. 

No creemos que en el momento decisivo para elegir a quien habrá de ser el abanderado de Morena 

a la Presidencia, el “gran elector”, trate al actual coordinador del grupo mayor en el Senado, como 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: GANAR, “A LA BUENA”, MI CANDIDATURA, CON EL PUEBLO Y MILITANCIA DE 

MORENA; “NO BUSCO PUESTOS DE ACOMODO PERSONAL” 
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De la Madrid, humilló y ofendió, al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, en 1987, por tratar 

de romper férrea disciplina que se imponía entonces, para un actor político del sistema, que buscaba 
una candidatura a un cargo de elección presidencial, como la del ingeniero. 

Si lo hace, el político de Tabasco, terminará de hundir más al partido, cual hoy lo tiene -año pasado 

en la elección federal, perdió mayoría calificada en Cámara de Diputados y, en abril de este año, los 

ciudadanos, le dieron la espalda con su pasatiempo de “revocación de mandato”-, como no lo cuidó 

en aquel entonces, Miguel de la Madrid, al obligar a Cuauhtémoc Cárdenas, renunciar al PRI y 

propiciar boquete a este partido y al sistema político. 

Lineamientos de Ricardo Monreal Ávila, en la entrevista que concedió, no lo deben desperdiciar sus 

adversarios de Morena ni sus enemigos de la tribu palaciega, mucho menos, “el gran elector”, 

minimizar expresiones monrealistas, sólo por creerse y sentirse el gran Tlatoani, e imponer a toda 

costa y costo, ensayo de “encuesta a modo”, para elegir en su partido, al candidato o candidata 

presidencial. 

Como si la situación del país, reiteramos, se decidiera por un volado o por un capricho sexenal; cual 

si los mexicanos no tuvieran sentido común de su obstinación por esa “encuesta” que tiene Andrés 

Manuel López Obrador, o si éste, tuviera certeza de contar con la aceptación de millones de 

mexicanos, para que voten por ese partido, en la elección presidencial. 

Sin preámbulos, Ricardo Monreal, advierte, critica, y dedica: 

-“La lucha interna provocada por la sucesión adelante, puede convertirse en una lucha fratricida, en 

donde todos perderemos y donde nos alejaremos de la ratificación del triunfo en el 24”.  

-“Hay mentes, pensamientos al interior de Morena, identificados con alguna aspirante, hombre o 

mujer, que piensan equivocadamente que es terminando y liquidando a los otros adversarios, se 

harían de la candidatura sin problemas. ¡No!, yo creo que el hecho de alimentar estas luchas 

internas, estas luchas facciosas, pueden provocar una ruptura en Morena”. 

-“Yo voy a resistir, porque son fundador de Morena, y los que fuimos fundadores, sufrimos 

persecución; sufrimos exclusión; sufrimos incluso, estigmatización del gobierno. Ahora, nosotros 

tenemos que resistir a este tipo de estrategias, que me parecen equivocadas. ¡Vamos a 

mantenernos!”.  

Tampoco negó a sus amigos, aquellos que en el poder perredista -que se sepa-, no lo bloquearon 

¡para nada!, en sus aspiraciones políticas, cuando “Los Chuchos”, eran dominantes en el partido del 
sol azteca. O sea, cortesía, obliga: 
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-“Sobre la invitación o llamado del presidente del PRD, el compañero Jesús Zambrano, yo le tengo 

respeto a Jesús Zambrano. Primero, agradezco la deferencia y agradezco su sentido”.  

Y los adversarios, que no enemigos, con los cuales, dialoga, acuerda y llega a consensos, en el 

Senado de la República. No hubo necesidad de nombrar siglas del PAN-PRI-PRD-MC o nombrar a 
algún compañero del Grupo Plural: 

-“Me reúno con todos los partidos, me he reunido con todos los partidos por mi trabajo y porque 

creo en que requerimos de un régimen de partido sólido en México, pero por el momento, estoy 

dedicado al Senado y, como fundador de Morena, estoy luchando en Morena, porque una vez que 

se lance la convocatoria, participar en ella y ganar a la buena con la gente de la militancia, con el 

pueblo”. 

Tampoco elude su realidad, la enemistad que tiene con la tribu palaciega: 

-“No creo que tenga la simpatía de la nomenclatura política y no creo que tenga la simpatía del 

poder, pero no es la primera vez que me enfrento a la adversidad política, siempre ha sido así mi 

vida: luchar contra la adversidad”. 

-“Y por eso, agradeciendo la deferencia del presidente nacional del PRD, voy a seguir trabajando y 

voy a seguir platicando con la oposición, porque es mi convicción y porque creo que México, 

requiere de contrapesos políticos, centrados en el régimen de partidos institucionales en México”.  

Monreal, revela que, en el momento de la sucesión presidencial en este régimen, prefiere ver al jefe 

máximo del partido y del Ejecutivo Federal, “como era, o como es demócrata”. Es decir, no espera 

que Andrés Manuel López Obrador, se convierta en el “gran elector”, como sus antecesores del viejo 

régimen, “periodo neoliberal corrupto” o “periodo conservador hipócrita”. 

Pate de la entrevista monrealista, en la que se sincera, cuando externa: 

-“Yo no me siento mal porque no me mencione el Presidente, ni tampoco me siento mal, porque 
me ataquen los simpatizantes de otra candidata. Es parte de un proceso interno”. 

Enseguida, persiste en su crítica al promotor de la encuesta “a modo”, por adelantar la sucesión, en 

su foro matinal, la cual, reforzó, tras perder Morena, mayoría calificada en el proceso lectoral 

federal del año pasado: 

-“Lo que yo veo, es que la sucesión anticipada, está generando esta etapa de choque entre los 
aspirantes y no sólo entre los aspirantes, sino entre las bases militantes del propio partido”.  

No hubo necesidad de expresar el destinatario, cuando añadió: 
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-“Es un error haber anticipado con tantos años, la sucesión presidencial; es un error, para mí. Y 

ahora tenemos ya una lucha interna que, cada vez va a ir creciendo de tamaño y va a ir aguzándose 

en el tono y en la acción, lamentablemente. Pero hay que hacer control de daños, contención y 

actuar con prudencia y resistir a esta situación que, considero equivocada por parte de quienes 

simpatizan con los dos candidatos vinculados o muy cercanos al gobierno”. 

Admite y externa prudencia: 

-“Creo que es un error, pero vamos a esperar qué sucede”. 

Monreal, rechaza que su postura de estar contra la “encuesta a modo”, para elegir en Morena, 

candidato a la Presidencia, sea con el propósito de que lo llamen a negociar, dialogar y acordar qué 

otro encargo público aceptaría, en caso de no ganar ese ensayo que promueve el Presidente. 

-“Lo he dicho en otras ocasiones: quiero ser el Presidente de la reconciliación nacional, que una vez 

que llegue la convocatoria, me voy a inscribir para suceder al Presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador”. 

-“Y no estoy buscando un puesto de consuelo, de acomodo personal o un puesto de compensación. 

Es muy digno la ciudad de México, es muy digna, es una responsabilidad enorme, es un lugar que 
quiero mucho, aquí vivo”. 

Inmerso en su tesis, Ricardo Monreal, despeja suspicacias y aclara rumores: 

Desmiente, replica señalamientos: 

-“La  gente que cree en nosotros, poca o mucha, debo decirles que no estoy negociando, que no voy 

a declinar en nuestra aspiración y que no estoy buscando un acomodo personal, ni estoy buscando 
puestos de dinero, ni puestos de poder, ni puestos de control político. ¡No!”. 

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

Puntual, crítica dominical, reiterativa que posiciona el dirigente nacional del PAN, Marko Antonio 
Cortés Mendoza: el Consejo de Salubridad General, debe retomar sus atribuciones técnicas y 
autónomas, para el manejo de las enfermedades graves, usando evidencia científica y criterios de 
salud pública; el manejo irresponsable de la pandemia, resultó un desastre: entre 2020 y 2021, hubo 
en México, un exceso de mortalidad de 626 mil personas; el Poder Legislativo, debe aprobar 
iniciativa, para que ese Consejo, sea independiente de la secretaría de Salud y cuente con recursos 
presupuestales materiales y humanos, propios; ante la incapacidad del Insabi e IMSS Bienestar, es 
urgente el Seguro Popular; pese a la falta de medicamentos, la secretaría de Salud, tiene un 
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subejercicio de ¡18 mil 702 mdp!, de enero a abril de este año. O sea, esos recursos, no los destinan 
para el sector, ¡en los tiempos de pandemia!... ¡Viva México! ¡Viva!... Tiene razón el joven 
presidente de la mesa directiva de los diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, cuando pondera que, 
para encontrar soluciones a desafíos globales como pandemia Covid y su impacto en pérdidas 
humanas y daño a la planta productiva, es imperante la cooperación internacional, a través de los 
gobiernos y fortalecer trabajo de la diplomacia parlamentaria… Agenda gubernamental en sustento 
a la relación y colaboración multilateral, resalta el también aspirante a la gubernatura de Veracruz, 
fortalece relaciones y lazos de amistad, para encarar retos mundiales o regionales, en los ámbitos 
de salud, economía, alimentación, migración y seguridad, sin menospreciar seres humanos que 
permanecen por años, en situaciones desfavorables, como por ejemplo, los desplazados, 
refugiados, damnificados o quienes son afectados por epidemias… En ese contexto, el legislador 
minatitleco, pondera que en la actual LXV Legislatura, en San Lázaro, se aprobaron ¡100 grupos de 
amistad!, con parlamentarios de otros países, con los que México tiene vínculos comerciales, 
intercambios culturales y estrecha colaboración… “Se trata de conocer y ofrecer casos de éxito para 
que los distintos parlamentos analicen y, en su caso, implementen leyes aplicables en sus naciones”, 
explica el representante popular…  

 
 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/07/2022 NACIONAL 

Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO 

 El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos sospechosos sin 

muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con asociación o dictaminación  

clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 28 del 2022. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hasta la fecha, se han reportado casos en 237 países, territorios y áreas, los casos se han notificado en las seis regiones de la OMS 

(América, Europa, Asia Sudoriental, Mediterráneo Oriental, Pacífico Occidental y África). Con un acumulado de 764 casos y 13 

defunciones ocurridas en embarcaciones internacionales. 

Al corte de información del día de hoy, se registraron 326, 097 defunciones totales de COVID-19 y 13,953 defunciones sospechosas 

de COVID-19 que incluyen las pendientes por laboratorio (n=3,171) y las que están en proceso de asociación- dictaminación clínica 

– epidemiológica (n=10,782) en SISVER. 

 

 

 

 

 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx/  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/741656/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.07.11.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   18 DE JULIO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Repuntan 11.45% contagios de Covid en una semana; ayer, 13 defunciones.- Los indicadores de 

Covid-19 no dejan de ir al alza en esta quinta ola, pues durante la última semana el acumulado de 

contagios creció 11.45 por ciento respecto al número reportado la semana previa. De acuerdo con el 

Informe Técnico Diario proporcionado por la Secretaría de Salud, desde el 11 de julio hasta ayer se 

contabilizaron 189 mil 152 contagios, mientras que entre el 4 y10 de julio el registró alcanzó los 169 

mil 725. [RAZÓN / p12] 

IMSS recibió en 7 días 124 mil solicitudes de permiso Covid.- A una semana de que el IMSS, habilitó 

el permiso COVID 4.0, para trabajadores afiliados que han contraído el virus del SARS-COV-2 en esta 

quinta ola de contagios, se registraron más de 124 mil solicitudes de permiso, de las cuales se 

autorizaron ya 64,700 incapacidades. Iván Pérez Negrón Ruiz, titular de la Unidad de Prestaciones 

Económicas y Salud en el Trabajo del IMSS, dijo que dicha herramienta de habilitó nuevamente ante 

el incremento de casos positivos a la COVID-19. [CRÓNICA / pp-p6] 

Subvariantes triplican nacimientos prematuros.- La subvariantes BA.4 y BA.5 de Ómicron 

incrementan tres veces los nacimientos prematuros y duplican los riesgos de preeclamsia, advirtió el 

doctor Jesús Luján Irastorza, especialista en Ginecología y Obstetricia. Expuso que en el segundo 

trimestre puede afectar la fijación de testosterona y estrógeno, así como una reducción de los 

receptores de dopamina, lo cual significa que son niños que pueden tener una mayor ansiedad en la 

infancia y en el momento de la madurez sexual. [RAZÓN / pp-p13] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_N_RAZON_12_REPUNTAN11.5CONTAGIOS_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_N_CRONICA_1.6_IMSSRECIBIOEN_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180722_N_RAZON_1.13_SUBVARIANTESTRIPLICAN_COVID_NACIONAL.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



La Cámara de Representantes de Estados Unidos votó a favor
de restaurar el derecho al aborto en todo el país, la primera
respuesta legislativa de los demócratas a la decisión histórica
de la Corte Suprema que anuló el fallo de Roe v. Wade.
El proyecto de ley fue aprobado con 219 votos a favor y 210
en contra. La Cámara de Representantes también somete a
votación una propuesta separada para prohibir que se
castigue a una mujer o una menor que decida viajar a otro
estado para practicarse un aborto.
Los republicanos se pronunciaron enérgicamente en contra
de los proyectos de ley, elogiaron la decisión de la Corte
Suprema y advirtieron que la ley irá más allá de lo que Roe
hizo respecto a legalizar el aborto.
Varios estados controlados por el Partido Republicano ya han
actuado rápidamente para restringir o prohibir el aborto,
mientras que otros controlados por los demócratas han
tratado de defender el acceso. 

EFE, AP, UNIVISIÓN, TELEMUNDO

 PARLAMENTOS

La Cámara Baja de EEUU aprueba dos proyectos de ley
para proteger el aborto

 

Cámara de Representantes de EEUU aprueba
presupuesto de defensa por 840.000 mdd

La Cámara de Representantes del Congreso de EEUU
aprobó, con 329 votos a favor y 101 en contra, un plan por
840.000 millones de dólares para dirigir la política y el gasto
del Pentágono en el próximo año fiscal. 
Como parte de la iniciativa para promover la seguridad de
Ucrania, la propuesta prevé destinar 1.000 millones de
dólares en apoyo militar y ordena al inspector general del
Departamento de Defensa que informe semestralmente
sobre cómo se entrega dicha ayuda.
El presupuesto prevé destinar 4.000 millones de dólares a
una iniciativa de disuasión en Europa y exige un estudio de
los recursos que necesita la OTAN para tal propósito. En este
orden de ideas, se busca prorrogar las restricciones en la
cooperación entre el Ministerio de Defensa ruso y el
Pentágono. 
Para lograr la plena aprobación del presupuesto, el Senado
deberá dar luz verde a su propia versión del proyecto de ley
en los próximos meses, antes de ser votada nuevamente por
ambas cámaras del Congreso y poder ser enviada al
presidente, Joe Biden, para su firma.

 
RT

Panorama Legislativo
Internacional

 Del 11 al 17 de julio de 2022
 

ESTADOS UNIDOS

https://www.efe.com/efe/america/politica/la-camara-baja-de-ee-uu-aprueba-dos-proyectos-ley-para-proteger-el-aborto/20000035-4851493
https://apnews.com/article/noticias-b7627ba24fc1fc8833838be6b727200a
https://www.univision.com/noticias/politica/aborto-legal-en-eeuu-camara-baja-el-derecho-al-aborto
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/salud/la-camara-de-representantes-hace-el-primer-intento-de-proteger-el-dere-rcna38370
https://esrt.press/actualidad/435582-camara-congreso-eeuu-aprobar-proyecto-presupuesto-defensa-millones-dolares


La Cámara de Diputados de Brasil aprobó una iniciativa que
declara estado de emergencia  y libera recursos a un paquete
de ayudas sociales promovidas por el gobierno de Jair
Bolsonaro. 
Las ayudas sociales aprobadas a tres meses de las elecciones
presidenciales, pretenden moderar el impacto del alza en el
precio de los combustibles. Principalmente otorga apoyos a
camioneros y taxistas, al mismo tiempo reduce el impuesto al
etanol y aumenta la compra de alimentos para personas de
escasos recursos.
El programa estará vigente únicamente hasta finales de 2022.
El gobierno de Bolsonaro busca combatir la inflación que
hasta el momento ha alcanzado hasta el 11% y tendrá un
impacto estimado de 41.200 millones de dólares ”7.700
millones de dólares).
La iniciativa se aprobó con 469 votos a favor y 17 en contra. El
opositor, Partido de los Trabajadores ”PT) considera que se
debe ayudar a la población, añade que esto es un intento por
mejorar la imagen de Bolsonaro previo a las elecciones.

La Asamblea Nacional ”Parlamento) de Nicaragua aprobó que
el Ejecutivo solicite un préstamo al Banco Centroamericano de
Integración Económica ”BCIE) por 200 millones de dólares para
mitigar el impacto del aumento de precios de los
combustibles. 
El presidente nicaragüense, Daniel Ortega, envió con carácter
de urgente resolución el proyecto de decreto y este fue
aprobado con 90 votos a favor de 91 diputados. Nicaragua no
es un país productor de petróleo, por lo que depende
totalmente del mercado internacional.
Previamente, el gobierno de Nicaragua solicitó un préstamo al
BCIE por 200 millones de dólares para financiar el "Programa
Temporal de Apoyo ante la Crisis de los Combustibles en
Nicaragua".
Nicaragua ha mantenido en las últimas 14 semanas el precio
del galón de gasolina arriba de los cinco dólares, informó el
Instituto Nicaragüense de Energía ”INE). Al gobierno le cuesta
entre cuatro y seis millones de dólares semanales subsidiar los
precios de los combustibles.

EFE, INFOBAE

El Congreso brasileño declara la "emergencia" para
ampliar ayudas en el año electoral

BRASIL

Panorama Legislativo
Internacional

  Del 11 al 17 de julio de 2022
 

EFE, RT

Nicaragua aprueba un préstamo del BCIE para enfrentar
la crisis de combustibles

NICARAGUA

https://www.efe.com/efe/america/economia/el-parlamento-de-nicaragua-aprueba-un-prestamo-del-bcie-ante-la-crisis-combustibles/20000011-4849333
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/07/12/el-parlamento-de-nicaragua-aprueba-un-prestamo-del-bcie-ante-la-crisis-de-combustibles/
https://www.efe.com/efe/america/politica/el-congreso-brasileno-declara-la-emergencia-para-ampliar-ayudas-en-ano-electoral/20000035-4850189
https://esrt.press/actualidad/435454-congreso-brasil-luz-verde-bolsono-ano-electoral


La Cámara de Diputados de Chile aprobó crear una
comisión especial para investigar los actos del gobierno ante
el aterrizaje en junio de un avión de la aerolínea venezolana
Conviasa y su posible relación con un vuelo de la misma
empresa retenido en Argentina. 
La comisión investigadora fue aprobada por 90 votos a
favor, 26 en contra y ocho abstenciones, y su creación fue
impulsada por dos diputados de la oposición derechista en
la Cámara, donde el gobierno del presidente Gabriel Boric
es minoría.
Los diputados se preocuparon por los vuelos de Conviasa a
Chile luego que un avión de la aerolínea Emtrasur, filial de
carga de Conviasa, con 14 tripulantes venezolanos y cinco
iraníes fue retenido a comienzos de junio en Argentina para
investigar alguna conexión con actividades vinculadas al
terrorismo iraní. 
Los diputados Andrés Jouanett y Francisco Undurraga
alertaron sobre el aterrizaje el 22 de junio de un vuelo con
89 pasajeros proveniente de Caracas, de la aerolínea estatal
Conviasa, y solicitaron información al Ministerio del Interior,
pues señalaron que buscan conocer los actos del gobierno
ante los vuelos de Conviasa.

AP, VOZ DE AMÉRICA]

CHILE

Panorama Legislativo
Internacional

 Del 11 al 17 de julio de 2022
 

 

PERÚ

Congreso peruano aprueba informe que recomienda
acusar a presidente

El pleno del Congreso de Perú aprobó un informe que
recomienda acusar constitucionalmente al presidente Pedro
Castillo por liderar una presunta organización criminal. 
El texto fue aprobado por 72 parlamentarios a favor, 40 en
contra y cero abstenciones. Según el documento, de 360
páginas, Castillo direccionaba  con un grupo de
colaboradores de su entorno inmediato la concesión de
contratos de obras públicas, y la aprobación de
controvertidos ascensos militares.
En el informe, la Comisión de Fiscalización y Contraloría
propone que se "formule Acusación Constitucional ante el
Pleno contra el Presidente José Pedro Castillo Terrones, por
la presunta comisión del delito de organización criminal,
colusión y negociación incompatible".
Castillo, que ganó las elecciones frente a Keiko Fujimori en
una segunda vuelta muy ajustada, inició su mandato el 28
de julio de 2021, y en apenas doce meses, ya ha tenido que
enfrentar dos votaciones de destitución en el Congreso, por
presunta incapacidad moral para conducirse en el cargo,
según los legisladores opositores.

TELESUR, LA NACIÓN, LA TERCERA

Diputados chilenos investigarán a la aerolínea venezolana

https://apnews.com/article/noticias-419a7fd89cd03d06c8d232dd3f753acc
https://www.vozdeamerica.com/a/diputados-chilenos-investigaran-aerolinea-venezolana/6655188.html
https://www.telesurtv.net/news/peru-congreso-aprueba-informe-acusacion-presidente-castillo-20220716-0002.html
https://www.nacion.com/el-mundo/politica/congreso-peruano-aprueba-recomendacion-de/CVAUQBNDIVHHJF6EFAKJOQM34U/story/?utm_term=Autofeed&utm_medium=echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658012005
https://www.latercera.com/mundo/noticia/congreso-de-peru-aprueba-acusar-constitucionalmente-a-presidente-castillo-por-delitos-de-corrupcion/2RIUEOEMBZAAPAQLOPEPD2WAV4/
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one 

Blame is spread to more agencies 

in Uvalde Attacks 

Onda de projetos legislativos 
mira ampliar porte de arma 

La alcaldía de Sucre planea 
nueva liena de transporte con 

micros, trufis y taxis 

Canicules, incendies: état d’ urgence 
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La UE propone relajar el control 
de emisiones contaminantes 

 

   Red alert: “ferocious” 
heatwave set to send 

temperatures beyond 40C 

Los colombianos trabajan más para 
pagar impuestos 

Habrá racionamiento de combustibles 
en el Jorge Chávez hasta el 27 de julio 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Un informe señala errores graves de las autoridades en el tiroteo de Uvalde 

• Zelenskyy despide al jefe de seguridad y a la procuradora 

• Piden al primer ministro italiano permanecer en el cargo 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

DIPUTADOS 

PRI 

“Expats” o inmigrantes: el PRI busca incorporar en la Ley de Migración la Visa de Visitante Trabajador 

Remoto.- Ivonne Sabrina Díaz, diputada federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

propuso que se incorporara a la Ley de Migración (LM) la Visa de Visitante Trabajador Remoto, esto 

para que el Estado comience a regular el fenómeno de los “nómadas digitales”. [INFOBAE] 

“El PRI no es de Alejandro Moreno”: Osorio Chong volvió a pedir la destitución de Alito.- El líder de la 

bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República, Miguel Ángel 

Osorio Chong, volvió a mostrar su inconformidad con la dirigencia de Alejandro Alito Moreno 

Cárdenas, especialmente desde que se dieron a conocer unos audios que presuntamente lo acusan 

de haber cometido delitos del orden federal. [INFOBAE] 

Layda Sansores, la leal gobernadora de la ‘4T’ dispuesta a todo por tumbar a ‘Alito’ Moreno.- La 

política de Campeche, que militó durante décadas en el PRI, se ha encargado de airear los audios 

que supuestamente implican a Alejandro Moreno, presidente del partido tricolor en todo tipo de 

actos delictivos. [EL PAÍS] 

PT 

“Desde Salinas hasta Peña”: Noroña afirmó que procesaría a expresidentes.- El diputado del Partido 

del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña se lanzó en contra de los expresidentes de México tras 

afirmar que a él no le temblaría la mano para encarcelar a personas como Felipe Calderón, Salinas 

de Gortari o Enrique Peña Nieto (EPN). [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

Aplicarán segunda dosis contra Covid-19 para jóvenes de 12 a 14 años en CDMX.- La Secretaría de 

Salud de la Ciudad de México anunció que a partir de este lunes comenzarán con la aplicación de 

la segunda dosis Pfizer contra la Covid-19 para jóvenes de entre 12 y 14 años, así como refuerzos y 

primeras dosis para adultos de la vacuna Cansino. [FORBES] 

GOBIERNO 

México impulsa la producción de 2,500 toneladas diarias de fertilizantes.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, anunció este domingo que su Gobierno impulsa la producción de 

2,500 toneladas de fertilizantes que permitan fecundizar hasta 30,000 hectáreas diarias de maíz y frijol, 

entre otros granos. [FORBES] 

 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/expats-o-inmigrantes-el-pri-busca-incorporar-en-la-ley-de-migracion-la-visa-de-visitante-trabajador-remoto/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/el-pri-no-es-de-alejandro-moreno-osorio-chong-volvio-a-pedir-la-destitucion-de-alito/
https://elpais.com/mexico/2022-07-17/layda-sansores-la-leal-gobernadora-de-la-4t-dispuesta-a-todo-por-tumbar-a-alito-moreno.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/desde-salinas-hasta-pena-norona-afirmo-que-procesaria-a-expresidentes/
https://www.forbes.com.mx/aplicaran-segunda-dosis-covid-19-jovenes-12-a-14-anos-cdmx/
https://www.forbes.com.mx/mexico-impulsa-produccion-de-2500-toneladas-diarias-de-fertilizantes/
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Carta: El gobierno de México está impulsando los esfuerzos para estimular la inversión.- México ha 

mantenido su rango como el segundo socio comercial más grande con los Estados Unidos.  Para las 

exportaciones de manufacturas, México es el segundo después de China y ha mantenido este rango 

desde 2014. Si bien la participación de México en las importaciones estadounidenses se ha mantenido 

estable en 16-17 por ciento desde 2018, la participación de China ha caído de 26.9 a 22.3 por ciento. 

[FINANCIAL TIMES] 

Pemex debe informar sobre reparación de daño por Agronitrogenados y Odebrecht: INAI.- El Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) ordenó 

a Petróleos Mexicanos (Pemex) informar sobre las propuestas de reparación de daño que hicieron 

llegar Emilio Lozoya y sus abogados en 2021 y 2022 por los casos Agronitrogenados y Odebrecht. 

[FORBES] 

JUDICIAL 

México inicia proceso de extradición de Caro Quintero a EEUU.- El narcotraficante Rafael Caro 

Quintero, capturado el viernes en México, fue informado el fin de semana de su situación jurídica: 

está detenido provisionalmente con fines de extradición a Estados Unidos por los delitos de 

delincuencia organizada, asociación delictuosa y secuestro y homicidio de un funcionario 

estadounidense, el agente de la DEA Enrique “Kiki” Camarena, en 1985. [AP, WASHINGTON POST] 

GENERAL 

México bajo presión de EE.UU. por extradición del capo Caro Quintero.- La detención en México del 

capo Rafael Caro Quintero, tras casi una década prófugo, ha sacudido al país y provocado presión 

por la petición de extradición inmediata por parte del Gobierno de Estados Unidos. [EFE] 

El norte de México se seca.- Las consecuencias de la sequía en México se sienten en toda la mitad 

norte del país. En Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua la situación es “crítica” en el 90% del 

territorio por la falta de agua, según Conagua. [EL PAÍS] 

Iglesia advierte que la escasez del agua en México es "una señal de alarma".- La iglesia católica en 

México advirtió de que la crisis por escasez de agua es “una señal de alarma”, ya que “no se 

administra de manera adecuada y los más pobres son los que más sufren” por la carestía del vital 

líquido. [EFE] 

Alertan que Huracán Estelle intensificará su paso por el pacífico mexicano.- El ciclón tropical Estelle 

continúa su paso por el territorio mexicano como huracán categoría 1 en la escala de Saffir-Simpson 

e intensificará su paso por el suroeste del océano Pacífico, informó el domingo el Servicio 

Meteorológico Nacional (SMN) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua).[EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania dice que recuperará territorios y Rusia advierte de "juicio final".- Con contraataques cada 

vez más precisos y frecuentes tras la llegada de armamento occidental, Ucrania confía en defender 

sus posiciones en el este y recuperar territorios del sur a la espera de más ayuda, mientras Rusia 

amenazó el domingo con la llegada del "juicio final" si Kiev accede a atacar Crimea. [EFE, DW] 

Rusia bombardea zonas industriales en el sur de Ucrania.- Misiles rusos alcanzaron instalaciones 

industriales en una ciudad estratégica en el sur de Ucrania el domingo, mientras Moscú sigue con sus 

esfuerzos para expandir sus avances en el este del país. [EFE, DW] 

https://www.ft.com/content/04415241-6873-483b-aa3e-a095fafb05e9
https://www.forbes.com.mx/pemex-debe-informar-sobre-reparacion-de-dano-por-agronitrogenados-y-odebrecht-inai/
https://apnews.com/article/noticias-93ec5f9bbd64cae34771d947af344f09
https://www.washingtonpost.com/world/extradition-process-begins-for-mexico-drug-lord-wanted-in-us/2022/07/17/628e2300-0610-11ed-80b6-43f2bfcc6662_story.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/mexico-bajo-presion-de-ee-uu-por-extradicion-del-capo-caro-quintero/20000064-4851986
https://elpais.com/mexico/2022-07-18/el-norte-de-mexico-se-seca.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/iglesia-advierte-que-la-escasez-del-agua-en-mexico-es-una-senal-de-alarma/50000545-4852248
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/alertan-que-huracan-estelle-intensificara-su-paso-por-el-pacifico-mexicano/20000013-4852258
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/ucrania-dice-que-recuperara-territorios-y-rusia-advierte-de-juicio-final/10001-4852056
https://www.dw.com/es/rusia-no-quiere-terminar-la-guerra-dice-zelenski/a-62503302
https://apnews.com/article/noticias-2b9da7c016683243a7a8b515db7be3d0
https://www.dw.com/es/rusia-lanz%C3%B3-diez-misiles-contra-la-ciudad-ucraniana-de-mykolaiv/a-62502171
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Rusia lanza 22 ataques sobre Donetsk en un día, denuncia Ucrania.- Las tropas rusas lanzaron el 

sábado 22 ataques con misiles no guiados y lanzacohetes múltiples sobre la región de Donetsk, que 

dejaron civiles muertos y heridos y casi 50 edificios destruidos, dijo el Ministerio del Interior de 

Ucrania  domingo. [DW] 

Zelenskyy despide al jefe de seguridad y a la procuradora.- Mientras las fuerzas de seguridad rusas 

siguen presionando para avanzar en el este de Ucrania, el presidente ucraniano Volodymyr Zelenskyy 

despidió el domingo al director del servicio de seguridad del país y a su procuradora general, 

diciendo que hay cientos de procesos jurídicos por traición y colaboración con el enemigo por parte 

de personas en sus departamentos. [AP, DW] 

Ucrania no aceptará que Canadá envíe turbinas para Nord Stream, dice Zelenski.- El presidente de 

Ucrania, Volodimir Zelenski, advirtió el domingo al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, durante 

una llamada telefónica, que su país jamás aceptará la decisión canadiense de reenviar turbinas al 

gasoducto Nord Stream "violando el régimen de sanciones" contra Rusia. [FRANCE 24] 

Los ministros de Exteriores de la UE pactarán más fondos para armas a Ucrania.- Los ministros de 

Exteriores de la Unión Europea se reunirán el próximo lunes en Bruselas, en un encuentro en el que 

tienen previsto acordar 500 millones de euros más para financiar el envío de armas a Ucrania en la 

guerra contra Rusia, procedentes del Fondo Europeo de Apoyo a la Paz. [FORBES] 

SANCIONES A RUSIA 

Miembros del G20 condenan a Rusia por el revés a la economía global.- Varios países del G20, el 

grupo de los mayores países industrializados y emergentes del planeta, "están de acuerdo en que la 

guerra de Rusia contra Ucrania ha ralentizado la recuperación de la economía global que, en 

consecuencia, se enfrenta a un fuerte revés", dice el comunicado emitido la madrugada de el 

domingo tras una reunión de ministros de Finanzas y presidentes de bancos centrales del grupo en 

Bali. [DW] 

GENERAL 

Rusia detiene a la periodista que protestó contra la guerra en Ucrania.- La periodista rusa Marina 

Ovsiannikova, conocida por haber interrumpido en directo una emisión de televisión con una 

pancarta criticando la ofensiva rusa en Ucrania, fue detenida el domingo , informaron personas 

allegadas y su abogado. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Amnistía Internacional: programas espía como "Pegasus" siguen operando.- La organización 

humanitaria Amnistía Internacional (AI) señaló que, un año después de las revelaciones sobre el 

Proyecto Pegasus, sigue sin acordarse la suspensión global de la venta de programas espía, con lo 

que el sector de la vigilancia continúa operando sin control, como ha sucedido en el último año con 

ataques individuales en España. [DW, GUARDIAN] 

  

 

 

 

 
 

https://www.dw.com/es/rusia-lanza-22-ataques-sobre-donetsk-en-un-d%C3%ADa-denuncia-ucrania/a-62504179
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https://www.dw.com/es/miembros-del-g20-condenan-a-rusia-por-el-rev%C3%A9s-a-la-econom%C3%ADa-global/a-62502563
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https://www.dw.com/es/amnist%C3%ADa-internacional-programas-esp%C3%ADa-como-pegasus-siguen-operando/a-62504959
https://www.theguardian.com/commentisfree/2022/jul/18/pegasus-project-surveillance-tech-spying-nso-group
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden y el votante demócrata terminan su luna de miel a meses de los comicios.- La inflación, la 

pandemia y la falta de contundencia a la hora de tocar temas como el aborto han dado el estoque 

final a la luna de miel entre el presidente de EE.UU., Joe Biden, y parte del electorado demócrata, a 

meses de las elecciones de medio mandato donde los progresistas se juegan el control del Congreso. 

[EFE] 

Biden considera que su saludo con Bin Salmán no es un asunto importante.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, consideró el domingo que su polémico saludo con el príncipe heredero 

de Arabia Saudí, Mohamed bin Salmán, al que EE.UU. acusa del asesinato del periodista Jamal 

Khashoggi, no es un tema importante. [EFE] 

MIGRACIÓN 

Cruces fronterizos ilegales caen 14% en junio.- Los arrestos en la frontera de Estados Unidos cayeron 

un 14% en junio después de alcanzar un récord el mes anterior, según muestran los últimos datos 

federales. [WALL STREET JOURNAL] 

GENERAL 

Indiana: 3 muertos en tiroteo en centro comercial.- Tres personas, incluido el atacante, murieron el 

domingo en la noche en un centro comercial de Indiana después de que un hombre con un fusil 

abrió fuego en un área de comida antes de ser abatido por un civil, informó la policía. [AP, RT, 

TELEMUNDO] 

Cuatro muertos al estrellarse helicóptero en Nuevo Mexico.- Cuatro personas murieron al estrellarse 

un helicóptero policial en Nuevo Mexico, informaron autoridades el domingo. [AP] 

Un informe señala errores graves de las autoridades en el tiroteo de Uvalde.- Un informe oficial 

publicado este domingo detectó graves errores de coordinación por parte de las fuerzas de 

seguridad locales, estatales y federales en el operativo desplegado durante el tiroteo del colegio de 

primaria de Uvalde (Texas, EE.UU.) en el que murieron 19 niños y 2 profesoras. [EFE, AP, WASHINGTON 

POST, NEW YORK TIMES, UNIVISIÓN] 

Científicos experimentan con células madre en el espacio.- Científicos de Estados Unidos enviaron a 

la Estación Espacial Internacional experimentos con células madre con el objetivo de ver si éstas 

crecen mejor en condiciones de cero gravedad. Las células madre pueden generar casi cualquier 

tipo de célula en el cuerpo y tienen el potencial de ser utilizadas para tratar diversas enfermedades. 

[AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

Las tragedias de los migrantes se acumulan en un pequeño poblado de Guatemala.- En un pequeño 

poblado indígena en el oeste de Guatemala, las tragedias de migrantes se acumulan como 

pesadillas tras un fin de semana gris en el que fueron repatriados tres menores de edad y dos 

hermanas que buscaban el "sueño americano". [EFE] 

 
 

https://www.efe.com/efe/america/portada/biden-y-el-votante-democrata-terminan-su-luna-de-miel-a-meses-los-comicios/20000064-4852212
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https://www.wsj.com/articles/illegal-border-crossings-drop-14-in-june-11657993901?mod=Searchresults_pos4&page=1
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https://esrt.online/actualidad/435825-tiroteo-centro-comercial-estados-unidos
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/crimen-y-violencia/tres-fallecidos-y-dos-heridos-tras-tiroteo-en-un-centro-comercial-de-i-rcna38639
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PANAMÁ 

Panamá: acuerdo en Ngäbe-Buglé libera tramo de vías bloqueadas.- El Gobierno de Panamá y 

comunidades indígenas anunciaron el domingo un acuerdo para rebajar aún más el precio de la 

gasolina a cambio de despejar parte de las vías que mantenían bloqueadas, mientras la mayoría de 

los tramos aún permanecía cerrada a espera de nuevas negociaciones. [DW] 

Gobierno y gremios intentan avanzar diálogo en medio de crisis en Panamá.- Gremios de docentes 

y diversas organizaciones sociales que impulsan protestas en Panamá en contra de la carestía de la 

vida se reunieron con el Gobierno del presidente, Laurentino Cortizo, para buscar una salida a la crisis 

que afecta el suministro de alimentos y de combustible en el país. [EFE] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Ministros iberoamericanos buscarán una postura común frente a la crisis climática.- La necesidad de 

financiación para afrontar los efectos de la crisis climática será uno de los principales temas de 

discusión de la reunión de ministros de Medio Ambiente de Iberoamérica que se celebrará entre el 

lunes y el martes en Santo Domingo con la presencia de 22 países de la región. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El Foro Latinoamericano de Combate al Antisemitismo arranca en Buenos Aires.- El Foro 

Latinoamericano de Combate al Antisemitismo comenzó el domingo en Buenos Aires, donde cientos 

de legisladores, jueces, funcionarios y líderes de toda la región se reúnen para debatir la problemática 

de los discursos de odio. [EFE] 

El Foro latinoamericano de antisemitismo pide a los Gobiernos abordarlo “seriamente”.- Los oradores 

en el Foro Latinoamericano de Combate al Antisemitismo, que comenzó este domingo en Buenos 

Aires para debatir la problemática de los discursos de odio, solicitaron a los Gobiernos tomar 

“seriamente” la lucha contra discriminación así como mejorar la educación y adoptar leyes y hacerlas 

cumplir. [EFE] 

BOLIVIA 

Bolivia informa de 2.954 nuevos casos de la covid-19 sin fallecidos.- El último reporte del Ministerio de 

Salud de Bolivia registró 2.954 nuevos casos de la covid-19 sin fallecidos en un momento en el que el 

país afronta la quinta ola de contagios desde principios de junio. [EFE] 

Bolivia dice que CIADI no valoró su prueba en laudo arbitral.- El gobierno boliviano lamentó el 

domingo que el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (CIADI) “no 

haya valorado” las pruebas de descargo que presentó tras el fallo de ese organismo que obliga a 

pagar a éste país una indemnización de 105 millones de dólares al banco español BBVA como 

compensación por demoras en la nacionalización del sistema de pensiones de Bolivia. [AP] 

COLOMBIA 

Abatido un cabecilla de las disidencias de las FARC en el noreste de Colombia.- La fuerza pública de 

Colombia mató a alias "Roque", cabecilla de un frente de disidencias de las FARC que actúa en el 

Catatumbo, en el noreste del país, según anunció este domingo el Gobierno. [EFE] 
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PERÚ 

La desaprobación al presidente de Perú sube al 74%, a días de primer año de gobierno.- A once días 

de cumplir su primer año de gobierno, la desaprobación de la gestión del presidente de Perú, el 

izquierdista Pedro Castillo, subió a 74%, cuatro puntos más que en junio, la segunda más alta de su 

gestión. [FRANCE 24] 

Lima recuerda a las víctimas del atentado de Sendero en su 30 aniversario.- La ciudad de Lima 

homenajeó a las víctimas del atentado de la calle Tarata en su treinta aniversario, un ataque 

perpetrado por el grupo terrorista Sendero Luminoso que se cobró 25 víctimas mortales y 155 heridos. 

[EFE] 

Perú prorroga el estado de emergencia del sector agrícola.- El Gobierno de Perú anunció el domingo 

una prórroga del estado de emergencia del sector agrario y de riego a nivel nacional, que entrará 

en vigor el lunes y tendrá un plazo de 167 días, para "evitar que se acentúe la situación de 

vulnerabilidad a la campaña agrícola 2022-2023". [EFE] 

URUGUAY 

La exvicepresidenta de Uruguay Topolansky es internada tras un accidente doméstico.- La 

exvicepresidenta de Uruguay Lucía Topolansky fue internada en un hospital privado de Montevideo 

tras sufrir un accidente doméstico, según informó el domingo el sector político al que pertenece, el 

Movimiento de Participación Popular (MPP). [EFE] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Alemania se prepara para recibir ola de calor que azota a Europa.- El Servicio Meteorológico Alemán 

(DWD) anunció el domingo que la ola de calor que está recorriendo Europa llegará el próximo martes 

al país, donde se esperan temperaturas máximas de hasta 40 ºC. [DW] 

CROACIA 

Croacia rechaza el pedido de visita del presidente de Serbia.- Aumentan las tensiones entre Serbia y 

Croacia luego que Croacia se negó a darle permiso al presidente de Serbia a visitar un lugar donde 

miles de serbios fueron masacrados durante la Segunda Guerra Mundial. [AP] 

ESPAÑA 

Incendios castigan Francia y España en plena ola de calor.- Los bomberos trataban el domingo de 

contener incendios forestales descontrolados en Francia y España, en medio de una ola de calor 

inusualmente extrema en Europa que las autoridades asociaron a un aumento del exceso de 

mortalidad. [AP, FRANCE 24, FORBES, DW] 

El Congreso de Diputados en España aprueba un proyecto que daría a millones de cubanos la 

ciudadanía de ese país.- La Cámara de Diputados en España aprobó un proyecto que entregaría la 

ciudadanía a hijos y nietos de españoles que fueron desterrados durante el franquismo. Al respecto, 

Leticia Almenares, abogada y experta en la Ley de Memoria Democrática, explicó que esta iniciativa 

beneficia a nacidos fuera de España de padres, madres o abuelos españoles, entre otros. De ser 

aprobada por el Senado, se calcula que la propuesta beneficiaría a millones de cubanos. [UNIVISIÓN] 
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FRANCIA 

Macron reclama vigilancia frente a un antisemitismo rampante que se infiltra.- El presidente francés, 

Emmanuel Macron, reclamó el domingo vigilancia frente a un antisemitismo "rampante" que no solo 

se ha traducido en los últimos años en atentados con objetivos judíos, sino que se infiltra en las redes 

sociales o en el debate público con la "complacencia de ciertas fuerzas políticas". [EFE, FRANCE 24] 

Macron recuerda a niños víctimas del Holocausto en Francia.- El presidente francés, Emmanuel 

Macron, condenó a los mandatarios galos que colaboraron con los nazis y al creciente antisemitismo, 

prometiendo enérgicamente acabar con la negación del Holocausto, al rendir homenaje el domingo 

a miles de niños franceses enviados a campos de exterminio hace 80 años sólo por ser judíos. [AP] 

Defensores LGBTQ piden renuncia de una ministra en Francia.- La presión aumentaba el domingo 

sobre una ministra del gobierno francés para que renuncie por comentarios que estigmatizan la 

homosexualidad y las personas LGBTQ, en un nuevo reto para el liderazgo del presidente Emmanuel 

Macron. [AP] 

GRECIA 

Grecia: Expertos investigan accidente aéreo; hay 8 muertos.- Los expertos investigan el domingo los 

restos de un avión de carga que se desplomó en el norte de Grecia, sin encontrar evidencia de 

sustancias peligrosas, aunque sí indicaron que gran cantidad de material de guerra que transportaba 

quedó desperdigado. [AP] 

Avión de carga de aerolínea ucraniana se estrella en Grecia.- Un avión Antonov de carga operado 

por una línea aérea con sede en Ucrania se estrelló el sábado cerca de la ciudad de Kavala, en el 

norte de Grecia, informaron las autoridades. Lugareños dijeron haber visto una bola de fuego y 

escuchar explosiones durante dos horas después de la caída de la aeronave. [AP, FRANCE 24] 

ITALIA 

Piden al primer ministro italiano permanecer en el cargo.- Los llamados se acumulaban el domingo 

en Italia para persuadir al primer ministro Mario Draghi de permanecer en el cargo en lugar de 

renunciar como intentó hacer la semana pasada después de que un aliado le quitó su apoyo a la 

coalición. [AP] 

El partido italiano Cinco Estrellas, dividido entre el portazo a Mario Draghi o seguir apoyándolo.- El 

partido italiano Movimiento 5 Estrellas (M5S), causante de la crisis que ha puesto en jaque al Gobierno 

de Mario Draghi, se encuentra dividido entre la facción que quiere abandonar la coalición del primer 

ministro y la que por contra pide seguir en ella para no interrumpir la inversión de fondos europeos. 

[EFE] 

Salvini y Berlusconi dan por roto el pacto de coalición con Draghi ante las perspectivas de nuevas 

elecciones.- La derecha política italiana representada en La Liga y Forza Italia dio por roto este 

domingo el pacto de coalición con el primer ministro del país, Mario Draghi, en un indicio de que el 

próximo miércoles podrían quedar anunciadas las nuevas elecciones tras la dimisión no aceptada 

del jefe del Gobierno italiano por falta de apoyos en una votación de ayudas contra la inflación. 

[EUROPA PRESS] 

Draghi afianzará su pacto energético con Argelia antes de saldar su crisis.- El aprovisionamiento de 

gas es una cuestión de primer orden para Italia en su desenganche de Rusia y, por eso, el primer 

ministro, Mario Draghi, volará el lunes a Argelia para afianzar su acuerdo energético antes de aclarar 

el miércoles si dimite, en medio de la grave crisis que sacude a su Gobierno. [EFE] 
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Huelga en aeropuertos de Italia obliga a cancelar vuelos.- Cientos de vuelos fueron cancelados en 

Italia el domingo debido a huelgas de empleados de aerolíneas y de controladores aéreos. [AP] 

PORTUGAL 

Portugal sale del estado de emergencia por los incendios pero mantiene la alerta.- El Gobierno 

portugués ha declarado el fin del estado de "contingencia" por incendios a partir de la próxima 

medianoche pero las autoridades mantendrán la alerta ante la posibilidad de nuevos focos, según 

ha anunciado el ministro del Interior, José Luís Carneiro. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Candidatos en Gran Bretaña buscan atraer a derechistas.- Los cinco candidatos que buscan 

reemplazar al primer ministro británico Boris Johnson pulieron sus credenciales derechistas el domingo, 

destacando temas relacionados con el Brexit y la inmigración mientras intentan atraer a otros 

legisladores conservadores antes de una tercera ronda de votación el lunes, cuando otro 

contendiente se retirará. [AP] 

VATICANO 

El papa pide rezos para su viaje “penitencial” a Canadá.- El papa Francisco pidió el domingo rezos 

para lo que llamó su próximo viaje “penitencial” a Canadá para pedir perdón a grupos indígenas por 

los abusos cometidos por la Iglesia católica. [AP] 
 

ASIA 

ARABIA SAUDITA 

MBS, el polémico líder saudí, sale aún más reforzado tras la visita de Biden.- El príncipe heredero saudí, 

Mohamed bin Salmán, conocido como MBS, ha visto consolidada su figura política y su visión para 

modernizar el conservador reino árabe gracias al impulso que le dado la visita del presidente de 

EE.UU, Joe Biden, interpretada como una "clara victoria" del polémico líder de facto de Arabia Saudí 

en el juego del tira y afloja entre Washington y Riad. [EFE] 

Biden acusa al ministro de Exteriores de Arabia Saudí de no decir la verdad sobre el encuentro con 

Bin Salman.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, acusó al ministro de Exteriores de Arabia 

Saudí, Faisal bin Farhan Al-Saud, de mentir porque éste último declaró que no escuchó a Biden decirle 

al príncipe heredero, Mohamed bin Salman, que está relacionado con el asesinato de Jashogi. 

[EUROPA PRESS] 

CHINA 

China: 12 muertos y miles de evacuados en inundaciones.- Al menos una docena de personas 

murieron y miles estaban amenazadas por inundaciones repentinas en el suroeste y noroeste de 

China, según reportaron el domingo medios estatales. [AP] 

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

Emiratos sentencian a cárcel a ex abogado de Khashoggi.- Los Emiratos Árabes Unidos han 

sentenciado al ex abogado del asesinado periodista saudí Jamal Khashoggi a tres años de cárcel 

por lavado de dinero y evasión fiscal. [AP] 
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IRÁN 

Irán puede "fabricar una bomba nuclear", dice asesor del ayatolá.- El director del Consejo Estratégico 

de Irán sobre Relaciones Estratégicas, Kamal Jarazi, considerado uno de los elementos más cercanos 

al líder iraní, ayatolá Alí Jamenei, declaró este domingo que su país tiene la tecnología necesaria 

para fabricar una bomba nuclear. [DW] 

Irán acusa a Estados Unidos de atizar las tensiones en Medio Oriente.- El gobierno de Irán 

rechazó  domingo las afirmaciones planteadas contra Teherán durante la visita del presidente 

estadounidense, Joe Biden, a Medio Oriente, y afirmó que Washington busca crear tensión y crisis en 

la región, pocas horas después de que el mandatario abandonara Arabia Saudita, donde participó 

en distintas actividades y última escala de su viaje. [DW] 

JAPÓN 

El asesino de Abe expresó su resentimiento hacia él en una carta.- El autor confeso del asesinato del 

ex primer ministro japonés Shinzo Abe, Tetsuya Yamagami (41), había mandado una carta poco antes 

del ataque en la que alertaba de sus intenciones y dejaba entrever su resentimiento hacia el político. 

La misiva fue enviada a una persona que, como él, era crítico de la Iglesia de la Unificación, informó 

el domingo el diario Japan Times. [DW] 
  

SRI LANKA 

Manifestantes en Sri Lanka conmemoran los 100 días desde inicio de las protestas.- Los manifestantes 

antigubernamentales de Sri Lanka celebraron anoche una vigilia en recuerdo de aquellos que han 

perdido la vida durante las masivas protestas en la nación isleña, de cuyo inicio se cumplen 100 días 

el domingo, y que han logrado su principal objetivo: la dimisión del presidente Gotabaja Rajapaksa. 

[EFE, DW] 
 

ÁFRICA 

MARRUECOS 

Marruecos: incendios forestales han consumido unas 5.000 hectáreas en cuatro días.- En Marruecos, 

las autoridades han desplegado bomberos y soldados para combatir los incendios forestales que han 

arrasado ya distintas regiones al norte del país. Se registra al menos una persona fallecida por las 

conflagraciones que han consumido unas 5.000 hectáreas de bosque en cuatro días. [FRANCE 24] 

SOMALIA 

Tres muertos y nueve heridos en el ataque yihadista a un hotel en Somalia.- Tres personas murieron el 

domingo y nueve resultaron heridas, entre ellos varios ministros y parlamentarios regionales, en un 

ataque suicida yihadista con coche bomba a un hotel de la ciudad de Jowhar, a unos 90 kilómetros 

de la capital de Somalia, Mogadiscio, confirmaron a Efe fuentes médicas. [EFE] 

SUDÁFRICA 

Falleció Jessie Duarte, dirigente del CNA de Sudáfrica.- El presidente sudafricano Cyril Ramaphosa 

rindió tributo a la memoria de la subsecretaria general del Congreso Nacional Africano Jessie Duarte, 

quien falleció el domingo tras una larga batalla contra el cáncer. [AP] 
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SUDÁN  

Sube a 65 el saldo de víctimas por violencia en Sudán.- El saldo de muertes de varios días de choques 

entre tribus en el sur de Sudán ha aumentado a por lo menos 65, informó un funcionario el domingo. 

[AP] 

TÚNEZ 

Magistrados tunecinos denuncian la "justicia del teléfono".- Los magistrados tunecinos denuncian la 

llamada "justicia del teléfono", en la que el presidente, Kais Said, ordena sentencias o la apertura de 

casos, después de haberse arrojado plenos poderes a golpe de decreto y lanzar una campaña para 

"sanear" el poder judicial. [EFE] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia: "Rusia es responsable del derribo" del vuelo MH17.- El Gobierno de Australia reiteró el 

domingo que, según las leyes internacionales, "Rusia es responsable del derribo" del vuelo MH17, que 

hace ocho años fue alcanzado por un misil mientras volaba sobre el este de Ucrania, y que "seguirá 

todas las posibles vías para que (Moscú) rinda cuentas". [DW] 
 

 

https://apnews.com/article/noticias-76d68aa4a3c61c0aa9eb32b4914a1bd2
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/magistrados-tunecinos-denuncian-la-justicia-del-telefono/10001-4852107
https://www.dw.com/es/australia-rusia-es-responsable-del-derribo-del-vuelo-mh17/a-62500698
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